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Alphonsus de Guima-
raens, disse assim:

"Nasce a manhã, a luz 
tem cheiro... Ei-la que 
assoma 

Pelo ar sutil... Tem 
cheiro a luz, a manhã 
nasce... 

Oh sonora audição co-
lorida do aroma!"

Tudo é muito sinesté-
sico. 

O sinestésico pode 
ouvir o gosto de um 
amanhecer e estar lá, presente, sentado na 
areia da praia encontrando-se, ainda, sob 
lençóis. 

Transporta-se, sem hiatos, entre dois mun-
dos:

O mundo real e o mundo ideal, o que elege 
para viver "lúdicos" momentos, acreditando 
estar lá, muito vivo e presente. 

Quais desconhecidas sinapses em nossos 
neurônios fazem cooptar esta descarga de 
memórias e recordações com extrema fide-
lidade de cores, aromas, sons, ambiência e 
sentimentos?

No livro "Em Busca do Tempo Perdido", 
Marcel Proust, utiliza imagens idênticas 
quando seu herói, na degustação de um sim-
ples bolinho mergulhado em uma xícara de 
chá, faz renascer a cidade dos seus sonhos, 
ou então, em seu outro dizer:

"para abrir os olhos e fixar o caleidoscópio 
da escuridão e saborear, graça a um lam-
pejo momentâneo de consciência, o sono 
em que estavam mergulhados os móveis, o 
quarto..."

...
Uma amiga, esposa e um grande amigo, 

ao ouvir a música Hojas Secas, e ver o vídeo 
onde dançarinos faziam evoluções, que pos-
tei no Facebook, telefona-me para agradecer 
e relatar ter conseguido transportar-se à Ci-
dade de Jaguarão-RS., no Teatro Esperança, 
em tenra idade, quando lá se apresentava 
compondo um corpo de balé, ao som desta 
melodia, enquanto folhas secas de árvores 
eram derramadas sobre os dançarinos en-
volvidos pelo som que violinos faziam chorar 
em harmônicas notas musicais.

Viu, ouviu, sentiu, reviveu. 
Seus pés, em posição, executaram demi-

-plié, arabesque, passé e rodopiou, sem 
tempo nem espaço, no compasso de um co-
ração e de uma saudade.

Sinestesia: "relação que se verifica espon-
taneamente (e que varia de acordo com os 
indivíduos) entre sensações de caráter di-
verso mas intimamente ligadas na aparência 
(p.ex., determinado ruído ou som pode evo-
car uma imagem particular, um cheiro pode 
evocar uma certa cor etc.)"

Em meio a suposta  Feira do Livro em Tor-
res, pois não é propriamente Feira,   anun-
ciado o IV FAROL LITERÁRIO DE TORRES e I 
FESTA LITERÁRIA DO VALE DO MAMPITUBA, 
de 13 a 15 de novembro próximo, ocorre-
-me trazer à tona  textos de dois bons es-
critores da cidade: Solange Carlos Borges e 
Jorge Saes. Diz a letra de uma velha canção 
de Noel Rosa, na qual afirma o valor ético 
e estético do morro que, “em Mangueira, 
quando morre um Poeta, todos choram”. 
Poeta não é aquele que faz versos, mas 
aquele que vive como Poeta e ainda faz 
versos, escreve crônicas, romances e letras 
de música, debruça-se sobre a Arte e  para 
ela vive, encantando e  inquietando coevos 
e pósteros.   Torres deveria conhecer mais 
seus comoventes “malditos”.  (No último 
dia 20, alás, foi nosso dia: O DIA NACIONAL  
DO POETA). Ei-los:

Solange Carlos Borges :MOMENTOS
Um marasmo toma conta de meu corpo 

e dos meus sentimentos. Meu cérebro não 
consegue lutar e vencer o que esses tem-
pos estranhos fazem com o Planeta, com 
pandemias e guerras. Pandemias e guerras 

sempre existiram. Sou parte desse Univer-
so e tudo o que acontece atinge a todos. 
Muito mais ainda aos de extrema sensibi-
lidade. Meu caso, embora não pareça. Mi-
nha aparência não mostra o que tenho por 
dentro. Uma palavra, um gesto, um descui-
do, um humano deitado na calçada, mães 
com crianças no colo pedindo esmola, são 
motivos para o desconforto e a descrença 
que tudo pode mudar nesse mundo onde o 
poder e a fortuna são prioridades. 

Nessa manhã de estranha primavera, uma 
chuva fina cai e, daqui da janela, vejo a cor-
tina feita de gotinhas finas molhar as árvo-
res que ainda vivem na minha quadra. Eram 
mais, restam poucas. Uma delas está com 
os dias contados. Assim como eu e outros 
velhos que ainda restam e habitam aqui na 
minha quadra. Amém. 

Jorge Saes : SINESTESIA.
Num pequeno gesto, num gosto, cheiro, 

odor, perfume, uma flor: a transposição.
Um música, uma dança, um olhar, tudo 

pode nos reconduzir para algum lugar, para 
um momento, um passado, mas muito pre-
sente no aqui e no agora.

OPINIÃO 

“UM PAÍS SE FAZ COM HOMENS E LIVROS”; 
não com homens em armas!

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Na sessão da Câmara de Vereado-
res de Torres, realizada na segunda-
-feira, dia 17 de outubro, em seu es-
paço de tribuna, o vereador Rogério 
Evaldt (PP) lamentou a falta de preser-
vação ambiental da Lagoa do Violão, 
na região central da cidade. Para ele 
trata-se de um erro histórico, oriundo 
da falta de cultura de defesa ambien-

tal da sociedade no século passado, 
quando iniciou com mais intensidade 
a urbanização do entorno da Lagoa. 

Rogerinho se referiu, a seguir, aos 
reflexos e impactos desta falta de cui-
dado histórico perante a Lagoa do Vio-
lão, lamentando a poluição das águas 
e principalmente as mazelas que a 
urbanização sem planos sustentáveis 

causam aos animais que vivem na 
lagoa (ou dela dependem para a so-
brevivência). O vereador exemplificou 
citando as tartarugas - que sistemati-
camente correm risco de vida no local, 
ao terem de sair para reproduzir em 
espaços fora d’água, sendo obrigadas 
muitas vezes a atravessarem a via que 
circunda o manancial. 

Vereador torrense sugere a construção de 
Ilha artificial na Lagoa do Violão

Vereador Rogerinho indica que o equipamento - feito em material natural - serviria para a procriação de tartarugas e para outras demandas da fauna local

Ilha natural seria uma solução
Na sessão, o mesmo vereador tam-

bém deu sugestão para que a comuni-
dade local atacasse a mazela, como dis-
se “criada por ela mesma, sociedade”. 
Rogerinho sugere que seja construída 
uma Ilha na Lagoa do Violão, para que 
tartarugas e outros animais possam ter 
um acesso seguro à terra firme para 

nidificar (por exemplo), sem riscos de 
atropelamento por veículos em ruas. 
Ele inclusive sugere que o Conselho 
Municipal do Meio Ambiente de Torres 
(Commam) teria recursos para a cons-
trução desta ilha disponíveis, e pediu 
para que os diretores deste mesmo 
Conselho Municipal analisem a hipóte-

se de utilizar seu fundo para esta cons-
trução: a ilha na Lagoa do Violão, para 
proteção da fauna local. 

O vereador encerrou seu pronun-
ciamento comemorando a existência 
em Torres de pessoas atentas a estas 
mazelas da relação entre homem e 
fauna local - voluntários que trabalham 

para tentar pelo menos mitigar os re-
flexos deste problema, muitas das ve-
zes sequer notado pela sociedade. Ele 
elogiou a protetora ambiental e de ani-

mais torrense Fabiane Correa como um 
dos exemplos de moradores locais que 
ajudam a proteger as violências urba-
nas para com os animais em geral. 

Quem tem Fibromialgia e Fibrose Pulmonar terá preferência 
em estacionamentos e atendimentos em Torres

Foi aprovado com votação apertada 
(7 votos a favor e 5 contra) a redação 
final do Projeto de Lei 075/2021, de 
autoria do vereador Silvano Borja. O PL 
formaliza a autorização para que porta-
dores de FIBROSE PULMONAR e FIBRO-
MIALGIA tenham preferência no atendi-
mento em setores públicos ou privados 
de Torres, e que estes também possam 
utilizar as vagas de estacionamento des-

tinadas a pessoas com deficiência ou 
mobilidade reduzida marcados nas vias 
da cidade.

Os portadores de Fibrose Pulmonar e 
Fibromialgia terão o mesmo atendimen-
to preferencial destinado aos idosos, 
gestantes e deficientes junto aos órgãos 
do poder público e/ou empresas priva-
das.  Mas para efeitos da Lei, considera-
-se que é proibido transferir para outra 

pessoa os benefícios advindos desta Lei; 
usar a lei em qualquer outro local de es-
tacionamento que não sejam os já desti-
nados pelo Município para pessoas com 
deficiência física ou mobilidade reduzi-
da; em estabelecimentos privados ou 
públicos utilizar-se do benefício desta 
lei para atendimento nos locais já desti-
nados e determinados a pessoas idosas, 
gestantes e com deficiências; 

E necessário, ain-
da, apresentar a cada 
dois anos comprovan-
te médico atestando 
que continua com FI-
BROSE PULMONAR e 
FIBROMIALGIA e que, 
consequentemente, 
necessita das normas 
listadas na lei. 

Projeto de Lei de autoria do vereador Silvano Borja, no entanto, recebeu alguns questionamentos e cinco votos contra mesmo sendo aprovado na Câmara

Apoios e questionamentos
O vereador Silvano Borja (PDT), au-

tor da lei, foi apoiado em depoimentos 
de tribuna pelos vereadores Gimi (PP), 
Moisés (PT) e Igor (MDB).  Mas a lei teve 
questionamentos de dois vereadores, 

que, mesmo entendendo os argumen-
tos do autor, questionaram a legalidade 
ou a justiça da matéria. 

O vereador Jacó Miguel (PSD) utilizou 
a tribuna para dizer que achava que a lei 

não seria de competência municipal, e 
sim federal, por isso votaria contra.

O vereador João Negrini (Rep) tam-
bém utilizou o espaço de discussão da 
matéria, e disse achar  que a lei deve-

ria incluir mais outras 
várias deficiências que 
atualmente não constam na lista de “de-
ficiências”, por isso não iria votar a favor. 
E mais três vereadores, embora não te-

nham se posicionado sobre qual o moti-
vo, acabaram votando contra. A votação 
ficou em 7 votos a favor da aprovação e 
5 votos contra. 

O que são as doenças constantes no PL aprovado
Fibromialgia é uma doença reuma-

tológica que afeta a musculatura cau-
sando dor. Por ser uma síndrome, essa 

dor está associada a outros sintomas, 
como fadiga, alterações do sono, dis-
túrbios intestinais, depressão e ansie-

dade. Acomete 2% da população mun-
dial e é mais frequente em mulheres.

E a Fibrose Pulmonar é uma doen-

ça causada pela lesão e cicatrização 
dos pulmões.  Ela torna o tecido que 
envolve os sacos aéreos dos pulmões 

mais grossos, impedindo a passagem 
do oxigênio para a corrente sanguí-
nea. 

Carlos Souza reassume Prefeitura de 
Torres após 15 dias de férias

Às 8h da manhã desta quarta-feira, 
19 de outubro, foi realizada a transmis-
são de cargo do prefeito em exercício 
de Torres, Fabio Amoretti, ao prefeito 
Carlos Souza, que encontrava-se em fé-
rias. O período de férias era inicialmen-
te de 30 dias, porém, o prefeito Carlos 
retornou 15 dias antes do prazo.

Carlos agradeceu a contribuição 
de Amoretti, destacou o comprometi-
mento dos servidores, abordando em 
seguida, pontos que vão nortear a ges-
tão nos próximos meses. O vice-prefei-
to fez um breve relato sobre os dias em 
que esteve à frente da administração 
municipal de Torres, agradecendo aos 
secretários pela dedicação no desem-
penho das atividades.

A cerimônia foi realizada no Ga-
binete do Prefeito, contando com a 
presença de secretários, assessores e 
servidores públicos. Conforme Carlos 

Souza, “estamos comprometidos, atu-
ando em parceria, em equipe e em 
total sintonia para o desenvolvimento 
de Torres”.
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Por questões pessoais, Fernando Nery pede exoneração 
da Secretaria de Turismo em Torres

POLÍTICA 

Por questões pessoais, o atual se-
cretário municipal de Turismo, Fer-
nando Nery, deixou o cargo nesta 

quarta-feira, 19 de outubro. O afas-
tamento foi comunicado ao prefeito 
Carlos Souza, pela manhã. O anúncio 

ocorreu duran-
te a reunião 
de secretários 
nesta tarde. O 
prefeito des-
tacou a com-
petência, res-
ponsabilidade 
e comprome-
timento de 
Nery durante 
sua atuação no 
cargo. Agrade-
ceu muito pelo 
seu trabalho e 

disse ter a certeza de continuar con-
tando com a sua colaboração para 
o bem de Torres, principalmente na 
área turística.

O prefeito e secretários municipais 
comentaram positivamente sobre 
a atuação dele na Secretaria. Balo-
nismo, inovação do Natal de Torres, 
elaboração do Plano Municipal de Tu-
rismo, qualificação dos pontos turís-
ticos, Criação de Produtos e Roteiros 
Turísticos, criação de novos eventos 
como o Guarita Eco Festival, enfim… 
tantas outras realizações acumuladas 
ao longo desta caminhada.

Conforme Fernando, hoje se en-
cerra um ciclo no Turismo de uma 
das mais importantes cidades turísti-

cas do Estado. “Penso que este ciclo 
se encerra aqui, nesta data. Não por 
falta de vontade de continuar contri-
buindo, mas por estar me sentindo 
incapacitado, sem saúde e a energia 
necessárias para seguir conduzindo 
minha trajetória com a dedicação que 
sempre direcionei.” Disse que o cargo 
gera uma pressão, e o seu corpo deu 
o seu primeiro aviso após a realização 
do Balonismo de 2022, que resultou 
em um Infarto por estresse do traba-
lho. ” E voltando as atividades labo-
rais, alguns meses depois ocorre um 
injusto afastamento.”

Hoje, Fernando Nery ele avalia 
que não está apto a desenvolver 
todas a potencialidades que en-

tende serem necessárias ao cum-
primento da missão de coordenar 
a Secretaria Municipal de Turismo 
de Torres, pois essa Pasta exige e 
merece o máximo desempenho 
pleno de seu titular. Agradeceu ao 
prefeito Carlos, que depositou con-
fiança para comandar Secretaria 
tão importante para Torres, “Estar 
à frente desta Secretaria foi a rea-
lização de um sonho. Assim, como 
uma decisão imprescindível à recu-
peração da minha saúde, solicitei 
nesta data, minha exoneração do 
cargo de Secretário de Turismo de 
Torres”, concluiu Nery.

FONTE - Prefeitura de Torres

Aprovada Lei que dá garantia de espaço gratuito a artesãos de 
Torres no Festival de Balonismos

Foi aprovada por unanimi-
dade a redação final do Proje-
to de Lei 057/2022, de autoria 
do vereador Gibraltar Vidal, o 
Gimi (PP), que dispõe sobre a 
reserva GARANTIDA de espaço 
para artesãos locais no evento 
denominado “Festival de Balo-
nismo”, em Torres.

O texto estampa em seu 

corpo que Fica assegurado de 
maneira gratuita a reserva de 
espaço coberto para, no míni-
mo, 20 (vinte) artesãos locais 
comercializarem seus produ-
tos (produtos artesanais por 
meio de processo manual ou 
com auxílio de ferramentas) no 
evento denominado “Festival 
do Balonismo” em Torres”. E 

em paragrafo único, a agora lei 
aprovada define também que a 
garantia de reserva de espaço 
gratuito aos artesãos prevalece-
rá em todos os eventos anuais 
do Balonismo, independente-
mente de a realização estar sob 
patrocínio do Poder Público ou 
terceirizado para iniciativa pri-
vada. 

Vereador Gimi (foto) idealizou iniciativa, em consonância com discurso de artesã Nazaré (foto) em recente audiência pública sobre Cultura

Demanda surgiu em Audiência Pública sobre a Cultura em Torres
A demanda do vereador já 

havia sido anunciada pelo pró-
prio Gimi recentemente - em 
sua participação durante uma 
audiência Pública realizada pela 
Comissão de Educação, Esporte 

e Cultura da Câmara há alguns 
dias atrás. Na ocasião, Gimi 
prometeu fazer o projeto de lei 
municipal (agora aprovado) em 
consonância com o discurso da 
artesã local Nazaré Antunes (a 

Naza), que na mesma audiência 
(para debater assuntos da Cultu-
ra torrense) reclamou de falta de 
apoio da prefeitura aos artesãos 
da cidade, mas principalmente 
sobre a falta de possibilidade da 

categoria de artistas de Torres 
puderem expor seus artesanatos 
no último Festival de Balonismo, 
realizado neste ano. O discurso 
de Naza levantou o público em 
aplausos, seus argumentos gera-

ram sentimentos nas pessoas. E 
estes sentimentos também atin-
giram a sensibilidade de Gimi, a 
ponto do vereador apresentar e 
conseguir que fosse aprovada a 
agora lei definitiva. 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

Convite 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da Fazenda convida a 

população para participar da Audiência Pública que se realizará às 14 horas do dia 27 

de outubro de 2022, no auditório da Prefeitura Municipal para apreciação e discussão 

referente à Lei Orçamentária Anual para o exercício de 2023 (LOA 2023). 

          

Vereadores discursaram apoiando o PL antes da votação unânime a favor
Durante o espaço de discus-

são do Projeto de Lei (antes da 
votação da mesma), vários vere-
adores utilizaram a tribuna para 

apoiar a iniciativa do colega au-
tor (Gimi). Mas também lembra-
ram o posicionamento da artesã 
Nazaré (presente no plenário) 

durante a audiência da Cultura. 
A seguir, a votação foi adiante e 
o projeto de lei foi aprovado por 
unanimidade. 

Agora, o prefeito Carlos Sousa 
ainda deve promulgar a lei - que 
na prática formalizará defini-
tivamente o direito de espaço 

gratuito para os artesãos locais 
dentro da estrutura de realiza-
ção dos festivais de Balonismo 
realizados em Torres.    

Prefeito e secretários comentaram positivamente sobre a atuação de Fernando na Secretaria. Balonismo, inovação do Natal de Torres, elaboração do 
Plano Municipal de Turismo, Criação de Produtos e Roteiros Turísticos, além de eventos como o Guarita Eco Festival

Na foto, Fernando entre Prefeito Carlos e Vice 
Amoretti

“Brigada Militar está enxugando gelo”, 
desabafa presidente da Câmara de Torres

Na sessão da Câmara, realizada na se-
gunda-feira (17 de outubro), o presidente 
da Casa Legislativa torrense, vereador Ra-
fael Silveira (PSDB) utilizou seu espaço na 
tribuna na reunião para criticar problemas 
de segurança que, para ele, vem ocorrendo 
em Torres. “A Brigada Militar está enxugan-
do Gelo” desabafou o presidente da Câmara. 
Rafael acha que não está havendo a melhor 
integração entre a Brigada Militar e a Polícia 
Civil da cidade, o que, na avaliação do vere-
ador, pode ser uma das causas desta 'inse-
gurança na segurança'. Mas a questão não é 
direcionada a falta de eficiência policial, uma 
vez que prisões de traficantes e outros crimi-

nosos vem ocorrendo sistematicamente em 
Torres, fruto do trabalho da Brigada Militar.

Ao narrar casos que estão acontecendo 
e sendo denunciados em seu gabinete, o 
vereador Rafael também colocou em che-
que os destinos da cidade. Ele alertou que 
os dados estatísticos sobre assassinatos do 
município poderiam alcançar em 2022 os 
mesmos indicadores estampados no ano de 
2017, quando houve um aumento de mor-
tes deste tipo em Torres (bastante acima da 
média local). 

Prende, solta, prende...
A seguir, o presidente da Câmara sugeriu 

uma mudança no modelo utilizado pelos ór-
gãos policiais em relação as prisões e apre-
ensões realizadas na região. Ele criticou o 
fato sistêmico de pessoas presas serem sol-
tas poucos dias a seguir - ao citar casos de 
criminosos serem presos no início de uma 
semana e, no sábado seguinte, serem pre-
sos novamente pela mesma BM após outra 
ocorrência policial. 

Rafael Silveira chegou a citar que, em al-
guns casos, os presos saem soltos da delega-
cia mesmo antes de irem embora as pessoas 
envolvidas na prisão (como brigadianos, por 
exemplo). E que esta situação deveria ser 
modificada.

Vereador Rafael Silveira acha que a cidade corre o risco de voltar a índices de assassinatos, alcança-
dos negativamente no ano de 2017
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Na sessão da Câmara dos Vereado-
res de Torres realizada na segunda-fei-
ra (dia 17 de outubro), participou de 
uma das tribunas populares da reu-
nião o representante da Clínica Dentis-
ta à sua Porta, professor Diego Nunes. 
Ele foi à Casa Legislativa para confir-
mar e convidar os vereadores para que 
promovam a corrida TRAVESSIA DAS 
APAES que acontece em Torres e no 
Passo de Torres no dia 6 de novembro. 

Os valores arrecadados pelas ins-

crições da corrida serão divididos 
meio a meio entre duas APAES de 
Torres e a do Passo de Torres.  Con-
forme informou o representante da 
Clínica, os valores serão totalmente 
investidos na causa das escolas para 
alunos especiais porque a contribui-
ção dos patrocinadores e apoiadores 
da Travessia das Apaes  foi suficiente 
para  pagar os custos da organização 
da competições. E as inscrições po-
dem ser feitas através do site www.

cronometraeventos.com.br/provas.
php?codID=123 .  

A Corrida tem três categorias: livre, 
Kangoo e Inclusiva (com portadores 
de deficiências). Ela será realizada no 
domingo, dia 6 de novembro, com sa-
ída às 8 horas – Livre – 10 km e 5 km; 
às 08h15min para os 3 km de Kangoo, 
e às 8: 30 para a Corrida Inclusiva. A 
largada será na Rua Pedro Cincinato 
Borges, 360 - Centro - Em frente a Den-
tista à Sua Porta.  

Organização da 'Travessia das APAES' vai à 
Câmara de Torres promover evento

Na tarde de 13 de outubro, a profes-
sora Andréa Mello recebeu “Moção de 
Congratulação”, aprovada por unanimi-
dade pelos vereadores da Câmara Mu-
nicipal de Torres, pelo trabalho desen-

volvido através do projeto “Primeiros 
Socorros: Salvando Vidas e resgatando 
Almas”. O Projeto já formou mais de 
1800 alunos ao longo destes anos. Atu-
almente tem 300 alunos matriculados 

e é realizado em seis escolas munici-
pais, sendo elas: E.M.F. Zona Sul; Alcino 
Pedro Rodrigues; Manoel Ferreira Por-
to; Manoel Oliveira Carneiro; Santa Rita 
e Mampituba.

O projeto criado em 2013, idealiza-
do e coordenado pela professora An-
dréa Mello tem como objetivo ensinar 
alunos do 6º ao 9º ano do Ensino Fun-
damental a saberem como agir em si-
tuações de urgência e emergência com 
os primeiros socorros. Os alunos são 
treinados para serem SBV – Suporte 
Básico de Vida- e APH – Atendimento 
Pré-hospitalar. Durante as aulas os alu-
nos realizam simulações de pequenos 
acidentes e de como prestar os primei-

ros socorros. Os estudantes aprendem 
ainda outras questões importantes re-
lacionadas à formação dos adolescen-
tes – tais como a Lei Maria da Penha, 
combate ao suicídio, câncer de mama, 
abuso sexual infantil, meio ambiente e 
projeto Geoparque Cânions do Sul.

A professora Andréa relembrou jun-
to aos alunos, que estiveram presentes 
no ato de entrega da Moção, momen-
tos importantes nos quais os alunos do 
projeto salvaram vidas por meio dos pri-
meiros socorros, sendo elogiados pela 
SAMU e também Corpo de Bombeiros. 
Estiveram presentes na cerimônia de 
entrega o presidente da Câmara Rafael 
Silveira, o Secretário de Educação Ale-

xandre Porcatt, coordenadoras do setor 
pedagógico da Secretaria de Educação e 
estudantes formados e em formação do 
Projeto Primeiros Socorros.

As atividades ocorrem no contratur-
no escolar dessas unidades educacio-
nais O principal objetivo é oportunizar 
aos alunos participantes o protagonis-
mo de suas ações, com a disciplina e a 
flexibilidade que o socorrismo permite. 
Além deste, o projeto abrange outros 
temas de estudo como: Lei Lucas, Lei 
Maria da Penha e Lei Joanna Mara-
nhão. O projeto conta com a parceria 
da Ulbra enfermagem, SAMU e Corpo 
de Bombeiros. (FONTE - Prefeitura de 
Torres). 

Idealizadora do Projeto “Primeiros Socorros: Salvando Vidas e Resgatando 
Almas” é homenageada na Câmara de Torres

Recursos das inscrições serão totalmente encaminhados para serem divididos meio e meio entre a Apae de Torres e a Apae do Passo de Torres
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FONTE - Prefeitura de Torres
______________________

Em clima de festa, com a participa-
ção da Banda Marcial do Alcino, foi 
aberta oficialmente na noite dessa úl-
tima terça-feira (18 de outubro), a 20ª 
Feira do Livro de Torres no Parque do 
Balonismo. Com a presença de cente-
nas de estudantes da rede municipal, 
acompanhados dos pais, o evento foi 
marcado pela bela apresentação da 
jovem artista Luiza Barbosa com o 
show “Festa no Sul”. O público cantou 
várias músicas tradicionais da cultura 
gaúcha junto com a artista. A Feira do 
Livro se estende até sexta-feira (21), 
com o tema “Incentivando a Leitura no 
Universo Escolar” contando com uma 
grande programação em atividades do 

projeto “Autor Presente”.
A abertura foi prestigiada pelo 

prefeito em exercício de Torres, Fá-
bio Amoretti, além do secretário de 
Educação Alexandre Porcatt, pela 
diretores, professores e servidores 
das escolas, pelo presidente da Câ-
mara Municipal, Rafael Silveira, pela 
presidente do Conselho Municipal 
de Educação, Almonita Gedeon, pelo 
tenente Fabrício, da Brigada Militar 
de Torres. Destaque ainda para o pa-
trono da 20ª Feira do Livro, jornalista 
e historiador Nelson Adams Filho e o 
anfitrião, professor e biólogo, Bene-
dito Salvador Ataguille, o professor 
Benê. O evento é uma realização da 
Prefeitura com a promoção da Secre-
taria de Educação que tem como ob-
jetivo incentivar a leitura no universo 

escolar para que o aluno desenvolva 
habilidades de comunicação e escrita, 
que vão ajudá-lo a interagir, se ex-
pressar e conviver melhor em socie-
dade.

Em sua fala, Amoretti agradeceu a 
participação e contribuição do patro-
no e do anfitrião no evento e cumpri-
mentou o prefeito Carlos Souza e o 
secretário Porcatt pela concretização 
da Feira. “Nossa gestão tem como ob-
jetivo fomentar a cultura dos alunos e 
pais e fazer com que o gostinho pela 
leitura nasça nos corações das crian-
ças que aqui passam.” O presidente 
da Câmara falou sobre a importância 
da iniciativa para a cidade. Já Adams 
e o professor Benê, entre outras con-
siderações, destacaram a satisfação 
de integrarem a 20ª Feira do Livro de 

Torres.
Ocorreu, na noite de abertura da 

Feira, o show com a artista Luiza Bar-
bosa, finalista do reality The Voice 
Kids Brasil. Luiza também faz parte 

de um CTG e, por isto, seu show abri-
lhantou o ato de abertura da Feira 
- não apenas pela música, mas tam-
bém pela congregação com a cultura 
gaúcha. 

20ª Feira do Livro de Torres em clima de 
festa para os alunos da rede municipal
Aberta na terça, a Feira do Livro se estende até sexta-feira (21), com o tema “Incentivando a Leitura no Universo Escolar”

Programa “Autor Presente”
Na tarde desta quarta-feira, 19 de 

outubro, o prefeito Carlos Souza (re-
tornando de suas férias), participou 
das atividades da 20ª Feira do Livro 
no Parque do Balonismo. O prefeito 
estava acompanhado do secretário 
de Educação, Alexandre Porcatt, do 
patrono da 20ª Feira, jornalista e 
historiador Nelson Adams Filho e do 
anfitrião, professor e biólogo, Bene-
dito Salvador Ataguille, o professor 
Benê.

Conforme o secretário Porcatt, a 
programação da Feira foi pensada 
e estruturada em caráter educacio-

nal para interesse e valorização do 
aluno. Um minucioso cronograma 
foi montado para o programa “Autor 
Presente” com a finalidade de aten-
der toda a rede. Participam os au-
tores Guga Cidral com a obra “Nino 
e Nina”, Rosane Castro com “Umas 
Formigas”, “O Voo de Lisbela” e “Ba-
tidas de Okán” e ainda o autor Caio 
Ritter, com “Bia e Nando” e Vicente 
em Palavras”. 

O Projeto Autor Presente, que ca-
racteriza-se por promover a leitura 
de títulos sugeridos e selecionados 
pelos profissionais de educação da 

rede, cujos livros já foram adquiridos 
pela Secretaria de Educação de Tor-
res e distribuídos a todas as escolas 
municipais. Coordenados pelas pro-
fessoras regentes, os alunos fazem a 
leitura prévia da obra dos escritores 
convidados e são desenvolvidas ativi-
dades que estimulam a imaginação, 
a criatividade, o aumento do reper-
tório de leituras e a promoção da ci-
dadania.

O evento culminante do Projeto 
acontece nos dias da Feira do Livro de 
Torres, através do encontro dos auto-
res com os leitores de suas obras. 

Torres atingiu 100% da imuni-
zação contra o vírus causador da 
paralisia infantil nesta sexta-feira 
(14 de outubro). A cobertura va-
cinal acontece uma semana antes 
do término da Campanha Nacional 
de Vacinação Contra a Poliomielite, 
estendida pelo Ministério da Saú-
de até 22 de outubro. Com ações 
alternativas de vacinação, o objeti-
vo foi alcançado no município.

"Com este balanço positivo, a 
Prefeitura mostra que ações asser-

tivas têm resultado garantido. São 
mais de 1900 crianças vacinadas", 
ressalta o diretor de Vigilância em 
Saúde, Lasier França. A vacina é a 
única forma que temos de prote-
ger as crianças da Poliomielite.

"Não foram medidos esforços 
para vacinação nas Unidades de 
Saúde, abertas em horários alter-
nativos. Postos trabalharam em 
jornada estendida, foram abertas 
aos sábados, atuaram em eventos 
como no Desfile de 7 de Setembro, 

no Minha Prainha, dentre outros. 
Para facilitar o acesso às doses, as 
crianças puderam ser vacinadas 
nas escolas", destaca a Prefeitura 
de Torres.

A secretária da Saúde, Suzana 
Machado, agradece às famílias 
pela colaboração em levar os filhos 
para serem vacinados e a toda a 
equipe da Sala de Vacinas do Posto 
Central e das Estratégias de Saúde 
da Família (ESF), pelo resultado ob-
tido.

Torres atinge 100% de cobertura vacinal contra Poliomielite

Neste sábado, 22 de outu-
bro, será realizada mais uma 
edição da Feira do Artesanato 
e Agricultura em 2022. A inicia-
tiva que já conta com cerca de 
30 participantes., tem levado 
grande público ao local, eviden-
ciando o sucesso da atividade. 
A Feira ocorre ao ar livre, no 
tradicional espaço próximo da 
Casa da Terra e Artesanato, na 
Rua Borges de Medeiros. A Fei-
ra, que agrada moradores e visi-
tantes funcionará das 9h às 18h.

Neste sábado, o espaço con-
tará com grande atrativo para a 
criançada. Durante todo o dia, 
brinquedos infláveis estarão à 
disposição do público infantil. 
Inicialmente prevista para o dia 
29 de outubro, a Feira foi an-
tecipada para este sábado, 22, 
em virtude das eleições, no dia 
30.

Podem participar da Feira, 
produtores locais de todos os 
segmentos certificados com o 
selo “Feito em Torres”. O ob-

jetivo é fomentar a produção, 
valorizando a identidade turís-
tica do município. É mais uma 
oportunidade de comerciali-
zação aos empreendedores 
credenciados, neste espaço ao 
ar livre, A realização é da Pre-
feitura, através da Secretaria do 
Trabalho, Indústria e Comércio 
em parceria com a Secretaria 
de Desenvolvimento Rural e 
Pesca e a Secretaria de Cultura 
e do Esporte. (FONTE - Prefeitu-
ra de Torres)

No sábado (22) tem mais uma edição 
da Feira do Artesanato e Agricultura
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Nos dias 14 e 15 de outubro, 
os atletas Torrenses   do Projeto 
Brincar de Correr de Atletismo 
- Pedro Henrique de Freitas (da 
Escola Estadual Marcílio Dias), e 
Erick Santos Silva (da Escola José 
Quartieiro), representaram  a ci-
dade de Torres  na final estadual 
de Atletismo nos Jogos Escolares 

do Rio Grande do Sul (Jergs), no 
Centro de Educação Física da Uni-
versidade Federal de Santa Maria 
(UFSM).

Na ocasião, Pedro Henrique de 
Freitas foi o grande  campeão es-
tadual ao disputar a prova dos 800 
m com atletas representantes de 
outras cinco regiões do Estado. 

Já o atleta Erick Santos foi Vice 
Campeão na prova 400 m rasos, 
os dois atletas agora se preparam 
para o Campeonato Gaúcho adul-
to que será em Porto Alegre.

Os atletas treinam sobre super-
visão de uma Equipe Técnica da 
Ascort, que não mede esforços 
para capacitar os atletas. 

ESPORTES

A “maior maratona esportiva do 
sul do país”, como foi intitulado o 3º 
MaraTorres, teve a SAPT novamente 
como importante palco. Organizados 
por departamentos esportivos do 
clube, as competições de futevôlei, 
tênis e beach tennis mobilizaram a 
comunidade na sede social entre 14 
e 16 de outubro, no último fim de 
semana. As dependências tiveram 
ainda boxe, kickboxing e xadrez, em 
espaços cedidos para as disputas.

Válido também como segunda 
etapa do Circuito anual da SAPT, o 

torneio de beach tennis foi o que 
mais teve participantes. Cento e cin-
quenta atletas disputaram a modali-
dade. Dez categorias mistas, femini-
nas e masculinas, nos níveis open, B, 
C e D, agitaram os três dias de com-
petições.

Sócios e a comunidade em geral 
puderam aproveitar as recém me-
lhoradas instalações de acesso à 
quadra coberta, com um novo cal-
çamento e a ampliação da cobertura 
do pub The Sun. O movimento tam-
bém foi intenso nos outros locais do 

MaraTorres, que levou centenas de 
praticantes de esportes para o clube.

Nos próximos meses, com a proxi-
midade de verão, mais eventos estão 
no calendário. Com obras adianta-
das, a piscina térmica será reaberta 
em breve para a retomada de aulas 
e atividades envolvendo natação ou 
hidroginástica. Em dezembro, repe-
tindo 2021, ocorre a Abertura de Ve-
rão, que vai novamente mobilizar os 
frequentadores. Informações podem 
ser acessadas pelo whats (51) 3664-
1221 ou direto na secretaria.

SAPT comemora sucesso de eventos do MaraTorres
Clube recebeu seis modalidades do evento que mobilizou a cidade

Atleta torrense é campeão dos 
Jogos Escolares do RS no atletismo

Pedro Henrique de Freitas foi o grande  campeão estadual na prova dos 800 m. Já o atleta Erick 
Santos foi Vice Campeão na prova 400 m rasos

Os atletas do Projeto Brincar de Cor-
rer - equipe de atletismo vinculada a 
Associação dos Corredores de Torres 
(ASCORT)  - participaram neste mês de 
outubro, no Estádio Olímpico da Uni-
vates, do tradicional Troféu Lajeado de 
Atletismo. A competição integrou o ca-
lendário oficial do atletismo gaúcho.

O evento contou com a participação 
de mais de 300 atletas e 17 equipes de 
atletismo de todo o estado. A equipe 
Ascort  esteve representada por mais 
25 alunos e teve destaque na competi-
ção, com a grande vitória de Ana Cláudia 
Martins que subiu ao pódio em 3 provas.

 "A Ascort em nome de sua equipe 
agradece a todos que contribuíram dire-
ta e indiretamente para mais esta com-
petição, que serviu para dar experiências 
a os novos atletas", ressalta a comunica-
ção da Ascort.

Confira  os medalhistas da Equipe AS-
CORT de Atletismo/Projeto Brincar de 
Correr:

- 500m rasos - Feminino - Final p/
tempo - Sub12 - Medalha de Ouro Ana 
Cláudia Martins

- 500m rasos - Masculino - Final p/
tempo – Sub12 - Vice Campeão David 
Rocha Nascimento

- 150m rasos - Feminino - Final - Sub 

12 - Medalha de Ouro Ana Cláuda Mar-
tins

- 60m rasos - Feminino - Final - Sub 12   
- Medalha de Prata Ana Cláuda Martins

Ascort representou Torres no 
Troféu Lajeado de Atletismo 

Patrocínio: Torres Calçados / CFC Torres RS / Cons-
trutora Monte Bello / Nossa Casa Imobiliária / RMS 
Telecom / Laboratório Da Rocha / Novo Lar Imobiliária 
/ Klein Bicicletas / SOSSEG / VCA MAGGI - Construtora 
e Incorporadora Ltda / Restaurante Cantinho Pescador 

Equipe Técnica: JB Clínica Quiropraxia / Academia 
Kirra Capesca / Clinica Praia Grande / Massoterapeuta 

Dirlene Girelli/ Proforma Fisioterapia / Psicólogo Vitor 
Luiz Job dos Santos / Fisioterapeuta Diontan Carneiro

Apoios: Águia Contabilidade / Clezar Junior Enge-
nharia e Construções / Protelim Piscinas Torres / Co2 
Grupo de Corrida / Grupo Bem Estar de Corrida / ATP 
Fitwear /  COMDICA TORRES 
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COMPROVAÇÃO DE VIDA SERVE PARA QUEM VOTA
A comprovação de vida, de que é par-

te dos ritos dos aposentados do INSS, 
também será realizada na eleição. Ou 
seja: Idosos que votarem, mesmo quan-
do não precisam por lei,  serão natural-
mente recadastrados como “ativos” no 
sistema do INSS, evitando o desconforto 
de ter de comparecer pessoalmente nos 

postos, o que para muitos é difícil e para 
outros impossível. É claro que os idosos 
devem (como todos) estar com sua situa-
ção eleitoral em dia para ter este direito.  
Mas farão uma espécie de dois em um.

A lei permite que sirva, como “prova 
de vida” para o cadastro de aposenta-
dos: I - acesso ao aplicativo Meu INSS 
com o selo ouro ou outros aplicativos e 
sistemas dos órgãos e entidades públicas 
que possuam certificação e controle de 
acesso, no Brasil ou no exterior; II - rea-
lização de empréstimo consignado, efe-
tuado por reconhecimento biométrico; 

III - atendimento presencial nas Agên-

cias do INSS  a) ou por reconhecimento 
biométrico nas entidades ou instituições 
parceiras; b) de perícia médica, por tele-
medicina ou presencial; e c) no sistema 
público de saúde ou na rede conveniada; 

IV - vacinação; 
V - cadastro ou recadastramento nos 

órgãos de trânsito ou segurança pública;
VI - atualizações no CADÚNICO, so-

mente quando for efetuada pelo respon-
sável pelo Grupo; 

VII - votação nas eleições;
VIII - emissão/renovação de: a) Passa-

porte; b) Carteira de Motorista; c) Car-
teira de Trabalho; d) Alistamento Militar; 

e) Carteira de Identidade; ou f) outros 
documentos oficiais que necessitem da 
presença física do usuário ou reconheci-
mento biométrico; 

IX - recebimento do pagamento de 
benefício com reconhecimento biomé-
trico;

e X - declaração de Imposto de Renda, 
como titular ou dependente.

Ou seja, votar pode servir para reca-
dastrar, quando em vários casos o local 
de votação das pessoas fica mais próxi-
mo de suas casas do que qualquer outro 
meio físico disponível, principalmente no 
interior das cidades brasileiras. 

IDEIA DA ENTRADA SUL DE TORRES - ÁREA AZARADA?
Os vereadores Silvano Borja 

(PDT) e Cláudio Freitas (PSB) as-
sinaram juntos, um Pedido de In-
formação por escrito da prefeitura 
para saber qual é a situação jurídi-
ca e urbana da extensão (Inicio e 
Fim) da Avenida Independência e 

Rua Caxias do Sul. Trata-se, se não 
me engano, de um trecho que está 
sem capeamento de nenhum tipo, 
quando há asfalto nos dois lados do 
mesmo trecho, uma ironia. 

A via é parte de um projeto que, 
lá atrás, ainda no governo João Al-
berto (MDB), foi chamado de “En-
trada Sul” de Torres, ou seja: uma 
nova entrada da cidade. Foram cap-
tados recursos para a construção 
da via que seria asfaltada e ligaria 
a Estrada do Mar com a Avenida In-
dependência. 

Algum órgão ambiental entrou 
na justiça alegando que a área era 
de proteção (por conta do Parque 
Itapeva). E mais adiante foi desco-
berto que a canalização principal 
de abastecimento de água, que liga 
a Estação de Tratamento de Água 
(ETA) da Corsan – no bairro São 
Brás - com o centro de Torres passa 
em paralelo à via. Ou seja o sistema 
principal que abastece a cidade de 
água está enterrado ali na estrada. 
Portando, que não havia possibili-
dade de ir adiante a construção da 

estrada da Entrada Sul, pelo menos 
naquela via.  

Mais tarde, já no Governo Nílvia 
Pereira (PT) a prefeitura foi obrigada 
a fazer um projeto para REUTILIZAR 
as verbas conseguidas pelo governo 
anterior para a construção e pavi-
mentação da estrada. E acabou não 
escolhendo esta parte, a ligação da 
Avenida Independência com a via 
que iria ligar a Estada do mar até ali. 
Asfaltou a Rua Capaverde, no Igra 
Sul e Igra Norte, dentre outras vias, 
o que compensou os recursos cap-

tados e foi aproveitado na cidade 
mesmo por outro governo.

Acho que este trecho sem pavi-
mentação nenhuma deve ter  algu-
ma questão  jurídica complicada. 
Se não,  é puro azar. Mas ter a de-
finição do que será feito ali, local já 
que é passagem de vários veículos 
diários e cruza pela parte de trás da 
Escola Quartieiro, acho que os ve-
readores têm razão em demandar. 
Eu não me lembro de ter havido 
uma explicação. Fico também no 
aguardo. 

O Tribunal Superior Eleitoral 
censurou a TV e rádio Jovem Pan 
de utilizar palavras que denomi-
nam o ex-presidente Lula de Re-
ceita de Bolo (digo receita de bolo 
por não poder colocar as palavras 
e pelo consequentemente medo 
de ser censurado). Pior é que a 
maioria da imprensa PODEROSA 
do Brasil sequer citou o fato, al-
gumas citaram, mas até opinaram 
(através de seus jornalistas) que 
a medida judicial seria “correta”, 
ao invés de defender os colegas 

de imprensa. Somente a CNN das 
grandes se manifestou com repú-
dio, além de, felizmente, outras 
associações de jornalismo ou de 
empresas de jornalismo televisivo 
e de rádio. 

 Não é o PT que “consegue” 
isto. O partido (e sua coligação) 
pode pedir para que algo seja fei-
to, como pede o PL de Bolsonaro. 
Mas quem efetivamente  pres-
siona para que estas injustiças 
(censura) se concretizem (como 
agora), infelizmente, é o Corpo-

rativismo Estatal com sua pressão 
submersa mas FORTE. O medo 
dos “lideres” deste castelo do 
Corporativismo Estatal e do “Esta-
blishment” de perder as benesses 
e o poder conseguido por seus 
mini castelos, quando ameaçados 
por propostas políticas de ideo-
logias mais conservadoras, pode 
chegar a este ponto: de fazer vol-
tar no Brasil a Censura, Censura 
esta que foi o maior motivo jus-
tamente  para que seus castelos 
fossem construídos  combatê-la. 

Estão cuspindo no prato que co-
mem. 

Esta coluna e o jornal A FOLHA 
se solidarizam com a Jovem Pan 
e com todas as empresas ou pes-
soas físicas que estão sofrendo 
censura oriunda do TSE, seja lá de 
que lado dos polos eleitorais que 
se encontrem.   Solidarizamo-nos 
para apoiar medidas e articula-
ções que façam com que estas 
medidas voltem atrás, mesmo 
que os autores não concordem.

Os poderes da República são 

funcionários da população. Eles 
não têm o direito de tirar a nossa 
liberdade de expressão, somente 
porque temem serem varridos do 
sistema de forma legal embora 
ideológica. Olho no lance.    

JORNALISTA QUE DÁ VERGONHA
Uma jornalista corporativis-

ta chamou a filha do presidente 
Bolsonaro de adjetivos baixos, 
que ofendem a qualquer mulher. 
A menina tem 12 anos e poderá 
ficar com traumas íntimos para 
o resto da vida, não só pelo que 

foi dito a ela, mas por tudo que o 
fato representa para seu pai e sua 
mãe, fatos estes medidos por sua 
maturidade infantil, a única que 
tem.  Isto tudo além de imoral é 
COVARDE!!!

É claro que a jornalista deve ser 

processada, com base no Estatu-
to da Criança e do Adolescente. 
Pode até ser presa. Mas é de dar 
vergonha para pessoas que es-
crevem em jornais esta atitude 
de uma “profissional diplomada” 
com passagens por meios de co-

municação renomados do Brasil. 
O que mostra que o corporati-
vismo de jornalistas diplomados 
não fica em pé diante de consta-
tações como estas. Milhares de 
jornalistas não diplomados jamais 
fariam esta afirmação criminosa, 

o que, ao contrário, valoriza o 
trabalho de quem escreve ou re-
porta mesmo sem ter o diploma 
de jornalismo. E mostra que as 
universidades do Brasil têm de re-
ver seus conceitos nas escolas de 
jornalismo. 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CENSURA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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A Sala do Empreendedor de Tor-
res foi certificada nesta quarta-feira, 
19 de outubro, com o Troféu “Dia-
mante” durante a 31º Mercopar, a 
maior feira de inovação e negócios 
da América Latina, promovida pelo 
Sebrae RS e pela Fiergs. O even-
to acontece no Centro de Feiras e 
Eventos da Festa da Uva, em Caxias 
do Sul, entre os dias 18 e 21 de ou-
tubro. O processo de certificação é 
resultado de uma parceria entre a 
Fundação Nacional da Qualidade – 
FNQ e o Sebrae RS e visa reconhecer 
os esforços das Salas na melhoria 
dos serviços para os empreendedo-
res locais.

A Prefeitura estava representada 
na Mercopar pelo secretário do Tra-

balho, Indústria e Comércio, Sotério 
Júnior e os diretores Sâmera Elias e 
Luan Dimer Martins. Segundo o se-
cretário, são várias as ações e pro-
posições que acontecem no evento 
como salão de inovação, salão de 
negócios e fóruns distintos para 
discussões e apresentações de solu-
ções inovadoras em parceria com o 
Sebrae. Participam do evento todos 
os interessados, dentre eles, pessoas 
físicas, pessoas jurídicas, empresas, 
municípios representados por suas 
entidades e, universidades e quem 
mais julgar interessante integrar.

As Salas inscritas que atenderam 
à metodologia de avaliação foram 
agraciadas com os troféus Bronze, 
Prata, Ouro e Diamante, a mais alta 

certificação. Neste ano, alguns novos 
critérios foram incluídos para a cer-
tificação, como a presença das Salas 
nas redes sociais, para o selo Bronze; 
e a realização de curso sobre a Lei de 
Liberdade Econômica pelo respon-
sável da Sala, para o selo Diamante. 
Atualmente a Sala do Empreendedor 
de Torres possuía o selo Ouro.

Na entrega do troféu, os repre-
sentantes da Prefeitura estavam 
acompanhados por Paulo Bruscato, 
gerente do Sebrae, e Tangriane Fo-
rest Santos, da Regional Metropoli-
tana. Para o prefeito Carlos Souza, o 
selo “Diamante” é o reconhecimen-
to máximo dos serviços prestados 
pela Sala do Empreendedor. Comen-
tou que estava na expectativa desta 

certificação devido a Sala atender o 
setor empresarial com muita agilida-
de, ainda oferecer muitas ferramen-

tas para fomentar o empreendedo-
rismo na cidade. (FONTE - Prefeitura 
de Torres)

Sala do Empreendedor de Torres é a única com 
certificação Diamante na Região Metropolitana

Ocorrerá nos dias 21, 22 e 23 de ou-
tubro (sexta-feira, sábado e domingo), a 
segunda etapa do Campeonato Gaúcho 
de Handebol Cadete Feminino. Os jogos 
serão realizados no ginásio do CEI, na ci-

dade de Campo Bom/RS, onde irão ser 
definidos os semifinalistas da competição 
estadual.

De acordo com o técnico, Luan Cardo-
so, "a equipe vem em uma crescente após 

a disputa do Brasileiro de Clubes, e agora 
é o momento de mostrar maturidade na 
competição, além de aplicar tudo o que 
vem sendo realizado nos treinamentos."

A equipe torrense é atual vice-líder da 
competição e está 
em busca dos me-
lhores resultados e 
classificação para as 
semifinais. Confira 
a tabela de jogos da 
ATHB:

21.10 SEXTA-FEI-
RA - 21H30 ATHB X 
HFSM (Santa Maria)

22.10 SÁBADO - 
11H ATHB X HAND 
ACTION (Porto Ale-
gre);19H30 ATHB X 
LHH (Novo Hambur-
go)

23.10 DOMIN-
GO - 11H30 ATHB 

X APAHAND (Caxias); 17H ATHB X SGNH 
(Caxias)

> O Projeto Somos Todos Hand Torres 
2022 é patrocinado exclusivamente pela 
Alpha Química, empresa que atua no 
mercado de importação e distribuição de 
produtos químicos desde 1990. O proje-

to é financiado pelo Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul, através do progra-
ma de incentivo PRÓ-ESPORTE. 

Fonte: Assessoria de 
Comunicação ATHB
Responsável: jornalista Camila 
Brozowski

Time torrense irá disputar na próxima fase do 
Campeonato Gaúcho de Handebol Cadete Feminino

TORRES - A Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, por meio do CRAS-Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social, vai realizar em novembro, 
quatro edições do Projeto “CRAS 
em Movimento”, acolhendo a po-
pulação de onze bairros. A inicia-
tiva tem como objetivo alcançar 
o maior número de pessoas, para 
listar os serviços disponibilizados 
pela política de assistência social 
à comunidade, informar sobre os 
ofertados pelo CRAS e orientar 
sobre os direitos sociais da popula-
ção. Nas edições, em parceria com 
a Secretaria Municipal de Saúde, 
também serão oferecidos serviços 
de Saúde.

No dia 3 de novembro, quinta-
-feira às 14h, vai ocorrer a primeira 

edição do mês, no Salão Comuni-
tário São Francisco no bairro São 
Francisco, atendendo os bairros 
Guarita, São Francisco, Praia da Cal 
e Porto Alegre. A segunda edição 
acontece no dia 9 de novembro, 
quarta-feira, às 14h, no Salão Co-
munitário São Sebastião no bairro 
Jardim Eldorado (Curtume), aten-
dendo este local e o bairro Dunas. 
A terceira edição vai ocorrer no dia 
17 de novembro, quinta-feira, às 
14h, no Salão Comunitário Santo 
Antônio no bairro São Jorge e vai 
acolher os moradores São Jorge, 
Faxinal, Centenário e Engenho Ve-
lho. A quarta edição será na Vila 
São João, no dia 24 de novembro, 
quinta-feira, às 14h, no Salão Paro-
quial São José Operário.

Nestas oportunidades, a po-

pulação pode tirar suas dúvidas 
sobre os benefícios e serviços da 
Secretaria. Os interessados no Ca-
dastro Único poderão consultar 
sobre o perfil dos beneficiados e 
ainda aproveitarem os serviços de 
saúde ofertados na ocasião. Devi-
do a pandemia, o Projeto “CRAS 
em Movimento” esteve suspenso, 
mas já retornou em sua 2ª edição 
como uma das metas do secretário 
da Pasta, Fábio da Rosa. 

O Projeto é executado pelo psi-
cólogo Jacson Luis de Oliveira, pela 
assistente social Juciane Martins 
Pereira, do CRAS, entre outros, 
e coordenado pelas educadoras 
sociais Elidiane da Rosa Ribeiro 
Rodrigues e Natália Aguiar Coelho, 
da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos.

Em novembro, mais onze bairros torrenses 
receberão Projeto “CRAS em Movimento”
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Será realizado pela Prefeitura de 
Torres, nos dias 3 e 4 de novembro, 
quinta e sexta-feira, o 1º Feirão 
de Emprego em Torres. A inicia-
tiva tem o objetivo de viabilizar a 
grande procura e oferta de vagas 
de emprego durante a temporada 
de verão. O evento ocorrerá atra-
vés da Secretaria de Trabalho, In-
dústria e Comércio e do Conselho 
Municipal do Trabalho, Indústria e 
Comércio, com apoio do Sindilojas, 
CDL e Acisatt. Os interessados bus-
carão o emprego pessoalmente, 
das 9h às 16h, no Salão do Lions 
Club nas datas do evento. As em-
presas com vagas, de qualquer 
segmento, podem se habilitar jun-
to ao site da Prefeitura.

A iniciativa para todos os que 
procuram uma colocação, ocor-
rerá em dois momentos. No dia 3 
(quinta-feira), às 19h, vai acontecer 
o workshop “Construindo seu cur-

rículo e buscando oportunidades” 
e no dia 4, o Feirão de Empregos 
com empresas credenciadas. No 
dia 3, a consultora empresarial 
Aline Lentz vai orientar sobre a 
elaboração do currículo e compor-
tamento em entrevista para em-
prego. No dia 4 as vagas em geral 
começam a ser direcionadas. Nes-
te dia será conhecido o número de 
vagas disponíveis inicialmente para 
a temporada em Torres.

No Salão do Lions Club, locali-
zado na Avenida Riacho, 674, as 
pessoas terão a oportunidade de 
um contato mais próximo com 
cada empresa para entrega do seu 
currículo e fazer uma entrevista 
de emprego. As empresas estarão 
com seus representantes no local e 
os interessados poderão entregar 
o seu currículo para todos os em-
pregadores presentes.

Conforme o prefeito de Torres, 

Carlos Souza e o secretário de Tra-
balho, Indústria e Comércio, Sotério 
Fernandes Teixeira Júnior, a inicia-
tiva visa aproximar de forma mais 
eficiente, as empresas que buscam 
completar seu quadro de colabora-
dores para a temporada e também 
as pessoas que buscar uma oportu-
nidade de trabalho. A realização do 
Feirão de Emprego vem ao encon-
tro das demandas recebidas pela 
SMTIC. Este Feirão vem para agilizar 
o processo de contratação e fomen-
tar o mercado de trabalho no muni-
cípio, concluem.

Para a participação das empresas 
neste projeto será feito um creden-
ciamento através do site oficial da 
Prefeitura, onde qualquer empresa 
registrada no município poderá parti-
cipar, indiferente do número de vagas 
que ofertar. Acesso pelo link -  https://
torres.rs.gov.br/desenvolvetorres/ins-
cricoes-feirao-do-emprego/

Prefeitura promoverá 1º Feirão de Emprego em Torres 
nos dias 3 e 4 de novembro

Prefeitura de Torres divulga novo 
relatório de atendimento semanal 

do Pronto Atendimento 24h
A Prefeitura Municipal de Torres por 

meio da Secretaria de Saúde, divulga 
sempre nas segundas-feiras, o relatório 
de transparência com o quantitativo de 
consultas realizadas no Pronto Atendi-
mento – PA de Torres. O relatório pu-
blicado nesta segunda, 10 de outubro, 
é referente ao período de 10 e 16 de 
outubro. O total de atendimentos foi de 
1.171.

Os pacientes na chegada ao Pronto 
Atendimento são classificados, através de 

um protocolo institucional, após avaliação 
com enfermeiro, em quatro níveis de ris-
co: Na última semana foram registrados 
10 atendimentos de casos graves (clas-
sificação vermelha), com risco eminente 
de morte. Já para casos classificados com 
risco amarelo (pacientes que necessitam 
de atendimento rápido, consideradas 
emergências) foram 188 no mesmo perío-
do; com classificação em verde  (pacientes 
menos graves, mas que exige atendimento 
médico) foram 819 e em azul (atendimen-

to menos prioritário 
- pacientes que de-
veriam ser atendidos 
preferencialmente 
nos ESF’s) foram 154. 
Junto a esta matéria, 
está a tabela comple-
ta com o relatório de 
atendimento semanal 
do PA.

A Secretaria de 
Saúde lembra a 
obrigatoriedade da 
população em usar 
máscara dentro dos 
ambientes de saúde 
e reforça os horários 
de atendimento aos 
cidadãos, Pronto 
Atendimento é 24 
horas, Posto Central 
e os ESF’s São Brás 
e Rio Verde funcio-
nam das 8h às 12h 
e das 13h às 17h. Os 
outros ESF’s aten-
dem das 8h às 12h 
e das 13h30min às 
17h30h.

A iniciativa tem o objetivo de viabilizar a grande procura e oferta de vagas de emprego durante a temporada de verão em Torres.

Informe-se sobre o Processo de 
Matrículas e Rematrículas 2022/2023 na 

rede municipal de ensino em Torres
FONTE - Prefeitura de Torres
_________________________

O período de rematrícula nas Escolas de Educação Infantil 
e do Ensino Fundamental Regular e Modalidade EJA Diurna 
será de 24 de outubro a 18 de novembro de 2022 em Torres. 
A rematrícula das turmas de Pré nas escolas de Ensino Fun-
damental ocorrerá de 24 a 27 de outubro de 2022. A partir 
de 31 de outubro de 2022 até o dia 18 de novembro de 2022 
seguem as rematrículas das demais turmas de Ensino Funda-
mental.

A confirmação da rematrícula deverá ser feita pelos pais 
ou responsáveis legais por alunos menores de 18 anos. O pe-
ríodo de rematrícula será amplamente divulgado à comunida-
de pelas direções das escolas, seguindo orientações da SME, 
e será realizada nos mesmos turnos e horários de funciona-
mento regular das escolas da rede municipal. A rematrícula 
para o ano letivo de 2023 será feita mediante a atualização 
dos dados cadastrais do aluno em sua respectiva escola, com 
a validação para o EDUCACENSO, assinatura no protocolo da 
escola e registro do número do documento de identidade dos 
pais ou responsáveis.

TRANSFERÊNCIA DOS PRÉ’s DAS EMEI’s PARA O 1º ANO 
DAS EMF’s

O período de 31 de outubro a 11 de novembro de 2022, 
destina-se à transferência dos alunos que estão concluindo a 
etapa de Educação Infantil na Rede Municipal (EMEl’s) e dese-
jam ingressar no Ensino Fundamental também da Rede Mu-
nicipal (EMF’s). Será efetivada a transferência entre as escolas 
municipais, mediante solicitação do atestado de matrícula 
emitido pela escola de origem (EMEI a qual está vinculado) e 
apresentado na EMF de interesse.

MATRÍCULA – INGRESSO DE ALUNOS
O período de matrículas para o ingresso no 1º Ano do En-

sino Fundamental será de 16 a 25 de novembro de 2022.O 
ingresso para o Ensino Fundamental é assegurado para crian-
ças nascidas até 31de março de 2017, com idade de seis (06) 
anos completados até 31 de março de 2023, respeitado zone-
amento. As matrículas na modalidade EJA Diurna serão de 1º 
à 10/02/2023, para alunos com idade entre 15 anos e 17 anos 
e 11 meses completados até 31 de março de 2023.

As matrículas na Educação Infantil, seguem a organização 
da Central de Vagas, junto à Secretaria Municipal de Educação 
ou através do site: https://torres.rs.gov.br/prefeitura/edu/ 
.As matrículas no Ensino Fundamental devem ser realizadas 

junto às secretarias de escola. A Rede Municipal oferece a 
Educação Infantil em Escolas Municipais dessa modalidade 
para crianças com até três anos de idade e pré-escola para 
crianças de quatro a cinco anos de idade. A data corte para 
matrícula na Educação Infantil é 31 de março, conforme legis-
lação federal. A matrícula dos alunos deverá ser feita por seus 
responsáveis legais.

TRANSFERÊNCIAS
As transferências deverão ser realizadas de 1º a 10 de fe-

vereiro de 2023, conforme disponibilidade de vagas e respei-
tado o zoneamento (proximidade entre endereço residencial 
e escolar). Para a Educação Infantil, os pedidos de transferên-
cia deverão ser protocolados na Secretaria Municipal de Edu-
cação, através da Central de Vagas.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS PARA MATRÍCULAS E RE-
MATRÍCULAS

-Certidão de Nascimento do aluno e ou Carteira de Iden-
tidade;

-Atestado de comprovação do Calendário de Vacinas (emi-
tido pelos Postos de Saúde, mediante apresentação da cartei-
ra de Vacinação);

-Comprovante de endereço;
-Documento do responsável legal;
-Certificado de Conclusão da Educação Infantil ou Atesta-

do de Matrícula do Pré II (para matrícula no 1º Ano do Ensino 
Fundamental);

-Atestado de escolaridade (para transferência);
-Informar no ato da matrícula ou rematrícula o CADÚni-

co e/ou número de benefícios sociais recebidos pela família 
(Auxílio Brasil,…);

-Apresentar no ato da matrícula documentos relacionados 
à saúde da criança: atestados, laudos, receituários e/ou rela-
tórios médicos.

Todos os documentos necessários devem ser entregues 
no ato da matrícula de forma presencial.

Serão responsabilizados, conforme Legislação Federal (Lei 
nº 12.796, Emenda Constitucional n° 59/2009), pais ou res-
ponsáveis que não efetivarem a matrícula de crianças de 4 
e 5 anos na educação Infantil e na forma do art. 6º da Lei nº 
9.394, de 20 de dezembro de 1996, os pais ou responsáveis 
por crianças, a partir dos seis (06) anos de idade, que não efe-
tuarem a matrícula no Ensino Fundamental, não atendendo 
ao chamado do presente edital 934, de 27 de setembro de 
2022.
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Quando a Isa partiu, estávamos em 
Maceió. Meus primeiros dias após sua 
ida foram por lá mesmo. Eu sentia que 
precisava pensar, ter meu espaço. E foi 
quando decidi fazer algo que eu ainda 
não tinha feito em minha jornada. Se-
guir a subida pelo litoral alagoano ca-
minhando pela areia. Passar boa parte 

do dia caminhando me faria pensar. 
No caminho, eu iria conhecendo as 
paradisíacas praias de lá e acampando 
no caminho. Em povoados e praias de-
sertas. Um dos remédios que eu daria 
para mim mesmo seria a conexão com 
a natureza. Dormir em praias desertas, 
admirar o entardecer  e o nascer do 

sol várias vezes. Isso me traz paz,  me 
faz sentir parte de tudo. E era o que eu 
precisava para colocar minha cabeça 
no lugar.

Fiquei cerca de 15 dias caminhando 
pelas praias do litoral norte alagoano 
e sul do Pernambuco. Caminhava, em 
média, 15 km por dia. O suficiente para 
chegar em uma nova cidade ou povo-
ado para pegar comida, tomar uma 
ducha e achar um canto mais deserto 
para eu acampar. Esse trecho do nor-
deste é muito turístico. Pontos como 
São Miguel dos Milagres e Maragogi 
estavam no caminho. E eu estava em 
pleno fevereiro. Ou seja, tudo mais 
cheio que o normal. 

Por estar numa onda muito forte 
de questionamento do sistema, mal 
conseguia estar nesses ambientes lo-
tados. Ver aquele excesso de pessoas 
e consumismo na alta temporada me 
faziam mal. Além disso, nesses locais, 
um povo nada acolhedor. Quanto 
maior a cidade ou mais turística ela 
é, mais difícil achar gente acolhedora 
(de uma forma geral, não é uma re-
gra). Para eu, que vivo da forma que 

vivo, esses ambientes passam a não ser 

agradáveis. Me sinto invisível. O turista 
me olha curioso, mas não fala comigo. 
O morador local, me olha com descaso 
e preconceito. Rápido eles detectam 
que eu não represento nenhum ganho 
financeiro, que nada pode ser vendido 
para mim. Aí passo a não ser interes-
sante para o sistema. Assim, me igno-
ram. Esse período me deu saudades 
dos últimos meses que eu estava tran-
sitando no interior do país onde tudo 
era o inverso. Em locais pequenos, com 
pouco ou nenhum turismo, onde eu 
era muito bem acolhido. Todos que-
riam me conhecer, até me ajudar de 
alguma forma. Mas não era essa minha 
realidade naquele momento. 

Decidi então não contar em nada 
com o povo. Era eu e eu. Meu refúgio 
eram as praias desertas. Acampei em 
cenários surreais. Tive bons momentos 
de conexão comigo mesmo. E também 
tive, naqueles povoados mais fora do 
mapa do turismo, bons contatos com 
locais. Principalmente as vilas de pes-
cadores. Numa oportunidade, inclusi-
ve, em Porto de Pedras, sai para pescar 
ao amanhecer com dois pescadores 
nativos. Passamos o dia no mar em 

busca do famoso peixe Agulhinha. Foi 
uma experiência e tanto. Eu nunca ha-
via feito algo parecido. Voltamos com 
o cesto cheio. Em outro momento, em 
Japaratinga, num entardecer que eu 
observava o mar de um mirante, avis-
tei um pequeno grupo de peixe-bois. 
Mamífero aquático que existe nessa 
região, mas extremamente raro de ser 
visto. E a natureza me deu esse presen-
te por alguns minutos.

Um outro ponto alto desse trajeto 
foi quando estive em Maragogi. Apesar 
de ser um local com turismo intenso, 
tive bons momentos por lá. O que me 
ajudou foi ficar na casa de um amigo,o 
Juan. Esse querido amigo argentino 
tem visões de mundo e sociedade mui-
to parecidas com as minhas. Era como 
se eu tivesse achado um parceiro para 
colocar pra fora todo meu sentimento 
'anti-sistema'. E falar faz muito bem. 
Em vários sentidos. Nos deixa mais 
leve. E essa leveza me ajudou a apro-
veitar as paradisíacas águas de lá, mer-
gulhando, nadando e observando toda 
a riqueza da vida marinha. Maragogi, 
um lugar que tem fama e que passei a 
respeitar.

A partida de Isa, inicialmente, ape-
sar de ter me deixado muito abalado, 
me trouxe um certo alívio - por eu sa-
ber que estava sozinho de novo. Tinha 
de volta minha liberdade e tempo para 
organizar minha cabeça e entender o 
que se passava nela. Esse período me 
fez entender que algo em mim não 
estava bem resolvido. Com o tempo, 
aprendi a detectar momentos como 
esse. Ansiedade, falta de presença e 
problemas com sono. Minhas medita-
ções, que sempre foram uma rotina di-
ária, que me traziam paz e consciência, 

não estavam mais as mesmas também. 
Outro grande indicativo que aprendi 
ser um sinal para situações mal resol-
vidas, é quando depositamos muito 
ódio em algo que vem do meio exter-
no. Alguma pessoa, uma situação, uma 
conversa. Os meios de fora são apenas 
pretextos que criamos para extravasar 
um problema que está dentro de nós. 
Quando estamos bem resolvidos, tudo 
está certo. Nada nos abala. Estamos 
em paz e fluindo no universo. Quando 
não estamos, um simples cair de um 
alfinete pode gerar um gatilho de ódio. 

Hoje eu tenho mais facilidade para en-
tender isso e poder escrever por aqui, 
mas nessa época, eu não sabia tão 
bem. E o meio que decidi extravasar 
esse minha confusão interna foi na so-
ciedade, no sistema. 

Essas semanas “pós-Isa”, acredito 
terem sido as que mais fui avesso ao 
sistema em minha vida. Eu tinha meus 
motivos para isso. Já faziam meses que 
eu vivia quase totalmente como um 
'outsider': Pegando caronas, dormin-
do na rua, ganhando comida. Cada vez 
mais afastado de relações monetárias 

e, consequentemente, seus espaços. 
Isso me deu uma visão de outro ângulo 
da sociedade. Um privilégio, inclusive. 
Algo que nunca ninguém nem nada vai 
tirar de mim. Já posso dizer que vivi 
como uma espécie de “vencedor” do 

sistema e também como um quase 
morador de rua. Dois extremos. Dois 
lados diferentes do balcão. Porém, ter 
o ódio por tudo não resolveria nada. 
Eu não sabia disso, mas aos poucos, fui 
tendo que entender…

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Um breve 
parênteses
 
A ideia de minha coluna semanal 

aqui no jornal A FOLHA é falar de 
minha jornada. Histórias, lugares e 

pessoas que conheci mas, acima de 
tudo, sobre tudo que me muda e 
mudou. Estou buscando ser o mais 
transparente possível e, inevita-
velmente, meus sentimentos vem 
a tona. As vezes isso é confuso até 
mesmo pra mim. Entender, assimilar 
e escrever. Mas é necessário. Primei-
ro, para que vocês, leitores, possam 

entender um pouco de mim. Segun-
do, para que eu, de alguma forma, 
faça vocês refletirem. Falo isso pois 
algumas edições são mais reflexivas, 
outras com mais histórias. Estou 
tentando criar algo o mais balance-
ado possível e espero de coração 
que todos estejam assimilando da 
melhor forma possível!

DIÁRIOS DE MOCHILA
Andanças pelo litoral alagoano

Ola! Na semana anterior falei do período em que fiquei com a Isa em minha viagem e dos motivos de nossa despedida. Nessa coluna falo como foram as semanas 
seguintes, em minha (literalmente) andanças pelo litoral alagoano.

Pipe em Barra de Camaragibe - AL

Pipe  e pescadores em Porto de Pedras

Vida “pós-Isa”

Andando por aí

O final dessa minha caminhada, após 
andar mais de 100km durante vários dias, 
foi já no litoral sul pernambucano, mais 
precisamente, em Maracaípe. Ao lado da 
famosa Porto de Galinhas. Por lá passei o 
carnaval e conheci um casal de argentinos 
que foram grandes parceiros de rodas de 
“mate” (forma que os argentinos chamam 
o nosso chimarrão) e tivemos conversas 
muito profundas. Essas conversas me aju-
daram a entender o quão eu estava sendo 
extremista em meus pensamentos sobre a 
sociedade. E eu não gosto do extremismo. 
Ser muito contra ou a favor de algo, nos 
gera ódio ao oposto. Mas acho que eu sou 
um pouco assim. Preciso ir a um extremo 
para depois encontrar meu equilíbrio. Boa 

parte da minha vida e viagem foi dessa for-
ma. 

A partir dali, comecei a olhar mais pra 
mim e menos para o que havia fora. Foi 
quando também comecei a entender o 
que falei anteriormente, sobre como des-
pejamos no ambiente externo nossos pro-
blemas mais internos. A realidade é que, 
mesmo tendo passado esses vários dias 
pensando e tendo conversas profundas, 
acabei ficando mais confuso, pois entendi 
que a sociedade estava sendo o canaliza-
dor dessa minha confusão. Ou seja, eu re-
almente tinha que olhar pra dentro de mim 
e me resolver. O que eu tinha exatamente? 
Não sabia. Mas sabia que era um proces-
so que estava começando e uma hora iria 

terminar. 
Isso é o que eu julgo de um processo de 

crescimento espiritual. Estarmos confusos, 
olharmos para si, deixar a verdade mais 
profunda vir e resolvermos o problema. Fa-
lando assim parece fácil, mas não é. Prova 
disso é que tentamos sempre fugir dessas 
verdades. De várias formas. As drogas são 
um dos exemplos mais comuns. Elas nos 
anestesiam e não nos fazem pensar. Mas é 
como usar um anti-inflamatório para uma 
dor de dente. A dor vai passar por um mo-
mento, mas logo volta. Não cura. Para curar, 
o dente tem que ser arrancado, levamos 
pontos e temos que passar pelo processo 
de cicatrização. Mas tentamos fugir disso. 
Outros exemplos são as distrações. Ver um 

filme, uma série, ler um livro, 
escutar música, estar com al-
guém. A verdade vem no silên-
cio e no isolamento. E temos 
que estar abertos a ela. Enten-
der nossos sinais de que algo 
não está bem dentro de nós e 
deixar ela vir. Foi nesse época, 
chegando na capital pernam-
bucana Recife, que comecei a 
entender bem tudo isso.

Na próxima coluna conto 
das semanas que fiquei por lá 
e minha volta para o sertão, 
quando passei pela situação de 
mais medo do ser humano em 
minha jornada. Até lá! 

Desculpe, sistema
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Quando os cachorros estão no “coça-coça” ou apresentam ferimen-
tos, machucados ou vermelhidão é sinal de alguma alergia. Caso o au-
migão esteja em um quadro parecido é preciso ter muita atenção. Afi-
nal, ele pode estar sofrendo com a Dermatite Atópica. 

A doença irrita e maltrata os bichinhos. A dermatite vai além de uma 
infecção na pele, ela provoca dores, irritações e prejudica o sistema 
nervoso do animal. Existem diversos tipos de dermatite, as mais conhe-
cidas são:  sarna, micose, escabiose, entre outras. 

A dermatite canina pode ser uma doença temporária ou crônica. A 
condição não tem cura e requer controle para não abalar a pele e a 
qualidade de vida do bichinho. No mercado, é possível conferir diversas 
maneiras de prevenção e cuidados com a doença! Confira as dicas e 
entenda mais sobre a Dermatite Canina.

A dermatite canina nada mais é do que uma inflamação na pele. Nos 
cães, ela é muito comum em animais de pelagem longa e expressa ou 
com muitas dobrinhas. Afinal, essas características costumam con-
tribuir para proliferação de bactérias e fungos.

Assim como no ser humano, a pele é o maior órgão dos cães, ela é 
responsável pela proteção do organismo. Em casos de dermatite, é pos-
sível verificar a proliferação de diversas bactérias, que afetam a saúde 
dos cães e podem culminar no avanço de muitas outras doenças.

A doença não se desenvolve apenas pela presença de bactérias e 
fungos; ela pode ter diversas causas, como:  parasitas, micro-organis-
mos, alergias, questões hormonais, lesões na pele, lesões por produtos 
químicos ou autoimunes. 

É preciso levar em consideração que os animais que sofrem de es-

DERMATITE CANINA

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

tresse tendem a se morder ou lamber em excesso. E, o ambiente úmido tor-
na-se perfeito para o desenvolvimento de fungos e bactérias.

Existem, ainda, animais com mais chances de apresentar a doença por 
razões genéticas. Em geral, cães de raça são mais propensos a desenvolver 
dermatite canina do que os SRD (Sem Raça Definida).

Cada animal possui a sua personalidade. Por isso, os tutores precisam ficar 
de olho no bichinho. A alergia em cães sempre apresenta sintomas, como: 
queda de pelo, falhas na pelagem, vermelhidão na pele, coceiras e irritações, 
machucados e inchaço.

No geral, o tratamento da dermatite canina varia de acordo com a sua 
causa. Ele deve ser realizado a partir da recomendação do médico veter-
inário. Somente o profissional conseguirá realizar a avaliação e recomendar 
medicamentos para combater bactérias e fungos, inflamações e o causador 
da doença.

Como a origem dermatite pode ser genética, a doença pode ser ocasion-
ada por diversos fatores. Existem algumas ações que podem desencadear a 
doença, como: estresse, depressão, má alimentação e sistema imunológico 
vulnerável. Segundo estudos, a dermatite em cachorro pode ser notada a par-
tir de seis meses de vida do animal. Portanto, fique de olho no seu amigo e 
consulte um veterinário ao menor sinal de irritação na pele.

Conheça a ATPA:
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) é uma ONG que 

cuida de animais abandonados ou nascidos na rua. Durante o inverno o tra-
balho aumenta e são feitas várias ações para ajudar os animais que vivem 
nas ruas de Torres. A ATPA se mantem exclusivamente de doações e tra-
balho voluntário. Portanto é muito importante o apoio com doações ou ali-
mentos. Ajude-nos através do PIX chave 00940020000142 ou com uma con-
tribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção aos Animais) 
ou Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6 e, sobretudo adotando 
um animal.

Neste momento a ATPA continua precisando muito de doação de ração 
para cães e gatos. Se você puder doar ração, pode adquirir e nos avisar, nós 
buscamos!!!!
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ÁRIES - Marte está no signo de Gê-
meos com possíveis modificações na 
sua profissão ou carreira. Seria muito 
bom para você não criar nada de novo 
e fique atento(a) se alguma ideia revo-

lucionária aparecer – fria não faça nada nesta sema-
na deixa “o barco correr suave”

TOURO -Seu regente Vênus, está em 
Libra. Vai receber dinheiro inesperado 
vindo do seu trabalho. Pode ser au-
mento de salário como também algum 
prêmio. Será muito positivo para sua 

imagem pessoal e profissional.

GÊMEOS -Seu regente Mercúrio está 
em Libra. Com aspectos muito bons 
indicando que pode fazer um bom ne-
gócio, pois o lucro está garantido. Se 
concentre em tecnologia e em pessoa 

de mais idade. Você passa por excelente momento 
econômico.

CÂNCER -Lua em Leão, uma Lua 
Quarto Minguante esteve dia17 ás 
14:15 no signo de Câncer, seu sig-
no. Momento fantástico. Aspectos 
excelentes prometem uma sema-

na grandiosa. Será muito rentável tanto profissio-
nal como financeiramente.

LEÃO -  Sol – seu regente – no 
signo de Libra. Momento que será 
ocupado lidando com finanças mas 
que vai valer a pena. Evite negócios 
arriscados e impulsividade. Poderá 

fazer aquele negócio de venda sem problema.

VIRGEM -Seu regente Mercúrio 
está em Libra. Com aspectos mui-
to bons e você será ajudado(a) 
na sua área profissional por uma 
pessoa de idade que aprecia seu 

trabalho. Receberá elogios e até será possível 
uma promoção.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Seu regente Vênus, está em Li-
bra. Encostado na Roda da Fortuna e 
promete bons rendimentos financeiros se 
observar certa cautela sem impulsivida-
de. Vocẽ estará muito competitivo e pode 

estragar a boa oportunidade. Fique na sua!

CAPRICÓRNIO - Seu regente 
Saturno está no signo de Aquá-
rio. Estará criando momentos 
excepcionais no seu trabalho, 
seja ganhando mais salário, 

seja sendo premiado pela sua chefia. O re-
lacionamento com empregados, se você for 
patrão será excelente. Ótimos resultados.

AQUÁRIO -Urano seu regen-
te no signo de Touro (7 anos 
em cada signo – já está 3!). 
Em conjunção com a Cabeça 
do Dragão (Nodo Norte Lunar) 

pode significar necessidade de rever sua 
missão para esta vida. Alguma pendência 
precisa ser resolvida.

PEIXES - Seu regente 
Netuno em Peixes. Com 
aspectos desafiantes com 
Plutão e Marte, ambos re-
gentes de Escorpião. Po-

derá significar que algo muito misterio-
so e oculto até então será descoberto e 
exposto ao julgamento de uma pessoa 
do casal.

ESCORPIÃO Marte está no signo 
de Gêmeos com possíveis modifi-
cações na sua profissão ou carreira. 
Poderá ser seu sócio(a) que fará a 
diferença. Antes de atender sua su-

gestão discuta várias alternativas possíveis em 
torno do tema.

SAGITÁRIO -Seu regente, Júpiter, está 
entrando no signo de Peixes que é o re-
gente tradicional de peixes. Isto indica 
que no próximo ano estará em Peixes, 

oque é muito bom. Vai fazer conjunção com Netuno 
o regente moderno de Peixes nos próximos dias. Ex-
celente momento para curtir seu amor!

VARIEDADES

(semana entre 18/10 e 24/10)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
Vice-presidência da Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Secretaria 
dos vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) e João Alexandre Negri-
ni de Oliveira (Republicanos), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 33a Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período Le-
gislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 17 de outubro de 
2022. Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. 
Igor Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moi-
sés Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 511, de 04 de outubro de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 213/2022, do 
Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 513, de 05 de outubro de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando retificação ao ofício nº 492/2022, datado de 28 de se-
tembro de 2022, referente ao Pedido de Informação nº 204/2022, 
onde lê-se: vereador Silvano Gesiel Carvalho Borja, leia-se vere-
ador Moisés Trisch.
Ofício nº 521, de 06 de outubro de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 212/2022, do 
Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 524, de 07 de outubro de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 216/2022, do 
Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 525, de 10 de outubro de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando Termo de Referência, a fim de instruir o Projeto de Lei 
nº 54/2022, que autoriza o Poder Executivo a outorgar a concessão 
de uso de bem móvel e imóvel do Município de Torres/RS e dá 
outras providências.
Edital nº 33/2022, da Comissão de Saúde, comunicando a realiza-
ção de Audiência Pública, às 13h30min, do dia 25 de outubro de 
2022, no Plenário da Câmara Municipal de Torres, para apresenta-
ção do 2º Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior de 2022 
da Secretaria Municipal de Saúde do Município de Torres.
Ofício nº 526, de 11 de outubro de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 220/2022, do Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 528, de 14 de outubro de 2022, do Poder Executivo, in-
formando que, até a data de 31 de outubro de 2022, o Poder Execu-
tivo encaminhará ao Poder Legislativo Municipal o Projeto de Lei 
Orçamentária para o ano de 2023.
Ofício nº 529, de 14 de outubro de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 224/2022, do 
Ver. Moisés Trisch.
Carta nº 23, de 13 de outubro de 2022, do Sindicato dos Servidores 
Municipais de Torres - SIMTO, por seu Presidente André Luís Tor-
re Dambrós, requerendo espaço na Tribuna, na sessão legislativa 
do dia 24 do presente mês.
Edital nº 36/2022, da Comissão de Infraestrutura, Meio Ambiente 
e Agricultura, comunicando a realização de Audiência Pública, às 
19 horas, do dia 03 de novembro de 2022, no Plenário da Câmara 
Municipal de Torres, para debater sobre o estacionamento rotativo 
de Torres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 58/2022, do Poder Executivo, que dispõe sobre as 
diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2023.
Nº 02/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (§3º do art. 6º).
Nº 03/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (art. 39).
Nº 04/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (adiciona o § único ao art. 51).
Nº 05/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 

Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (§7º do art. 55).
Nº 06/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (§ único do art. 62).
Nº 07/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (altera o inciso II e acrescenta § único ao art. 
107).
Nº 08/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (art. 136).
Nº 09/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (§ único do art. 172).
Nº 10/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (inciso III e § único do art. 175).
Nº 11/2022 ao Projeto de Resolução nº 02/2022, de autoria da 
Mesa Diretora, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres (art. 210).

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 333/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao colaborador, senhor 
Nivo Nelci Rodrigues, agraciado com o Jubilado SESC Torres 
2022, por completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 334/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao colaborador, senhor 
Tiago Rodrigues Selau, agraciado com o Jubilado SESC Torres 
2022, por completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 335/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao colaborador, senhor 
Júlio César Silveira, agraciado com o Jubilado SESC Torres 2022, 
por completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 336/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao colaborador, senhor 
João Miguel Garcia, agraciado com o Jubilado SESC Torres 2022, 
por completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 337/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação a colaboradora se-
nhora Janaína Ramos, agraciada como Jubilada SESC 2022, por 
completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 338/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação a colaboradora, senho-
ra Adriana Barbosa de Oliveira, agraciada como Jubilada SESC 
2022, por completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 339/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação a colaboradora, se-
nhora Raquel Melo de Oliveira, agraciada como Jubilada SESC 
2022, por completar 10 anos de empresa, no Município de Torres.
Nº 340/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer o espa-
ço na Tribuna Popular desta Casa Legislativa para o senhor Car-
los Maurel Klein Alves, advogado inscrito na OAB sob matrícula 
36.816, para explanar acerca do Estacionamento Rotativo, objeto 
de projeto de lei nesta Casa Legislativa.
Nº 341/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer autorização para viajar a Porto Alegre nos dias 18, 19, 20 e 21 
de outubro de 2022, com a finalidade de participar do curso “Fis-
calização e Gestão de Contratos com a Lei nº 14.133/2021: prazos, 
contratos, gestão de riscos e reequilíbrio econômico-financeiro”.
Nº 342/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer autoriza-
ção para viagem à Brasília/DF, nos dias 08, 09 e 10 de novembro 
de 2022, para cumprir agendas.
Nº 343/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer a 
retirada de tramitação do Projeto de Lei Substitutivo nº 01/2022 ao 
Projeto de Lei nº 73/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, que dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas do Município 
de Torres, a oferecer palestra com o tema violência doméstica e 
familiar.
Nº 344/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o espaço na Tribu-
na Popular desta Casa Legislativa ao Presidente do Sindicato dos 
Servidores Municipais de Torres (Simto), senhor André Dambrós.
Nº 345/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o espaço na Tribu-

na Popular desta Casa Legislativa ao 2º Sargento Jeferson França, 
enquanto Representante e Coordenador Regional do Litoral Norte 
da Associação de Bombeiros do Estado do Rio Grande do Sul -  
ABERGS.
Nº 346/2022, dos vereadores Dilson Mauro Jardim Boaventura e 
Carlos Alberto da Silva Jacques, requerendo autorização para via-
jarem à Brasília nos dias 22, 23 e 24 de novembro de 2002, para 
cumprirem agenda de interesse do município com os deputados 
federais.
Nº 347/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações para o senhor Oc-
távio Recks, com seus 86 anos, atleta da ASCORT -  Associação 
dos Corredores de Torres/RS, que participou, no dia 17 de outubro 
de 2022, da maior maratona esportiva do Rio Grande do Sul, Mara 
Torres.
Nº 348/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Rudimar 
Pinto de Souza, por seu falecimento, ocorrido no dia 13 de outubro 
de 2022.
Nº 349/2022, da Vera Carla Rodrigues Daitx, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação para o piloto João Vitor 
Justo, conhecido como João do Balão, e sua equipe, pela partici-
pação no 24º Campeonato Mundial de Balonismo, que ocorreu em 
setembro, na Eslovênia.
Nº 350/2022, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob e Rafael da 
Silveira Elias, que requerem autorização para seus assessores par-
ticiparem de curso, nos dias 19, 20 e 21 de outubro de 2022, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 351/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização para via-
gem à Brasília/DF, nos dias 22, 23 e 24 de novembro de 2022, para 
cumprir agenda junto ao gabinete do Dep. Márcio Biolchi.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 236/2022, da Comissão de Infraestrutura, Meio Ambiente e 
Agricultura (CIMAA), que solicitam ao Poder Executivo informa-
ções quanto ao Estudo Técnico que foi realizado para a implanta-
ção do Estacionamento Rotativo e a minuta do decreto menciona-
do no art. 7º do Projeto de Lei nº 45/2022.
Nº 237/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao antigo prédio da Escola Municipal 
Fundamental Professor Manoel Ferreira Porto, Bairro Campo Bo-
nito, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 564/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à realização de manutenção da Av. 
Santa Maria, na Lagoa Jardim, que está intransitável, obrigando 
motoristas a trafegar na contramão.
Nº 565/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à realização, com urgência, do 
reparo nos brinquedos do parque infantil da praça João Neves da 
Fontoura, na Praia Grande, considerando o alto risco de acidentes.
Nº 566/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à implantação de Faixa de 
Pedestre na Rua São Pedro,173, em frente ao Mercado Colonial, 
Bairro Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 567/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto do bueiro e de-
sentupimento do mesmo, localizado na Rua General Firmino Paim 
nº 1121, esquina com a Rua José Osório Cabral, nesta Cidade.
Nº 568/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto às melhorias das condições 
de trabalho e segurança dos servidores municipais alocados nas 
dependências do Parque da Guarita.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Relatou que moradores têm so-
frido assaltos no Parque da Guarita. Disse não ter visto nada igual 
há muito tempo, e sugeriu que a guarda municipal faça rondas no 
local. Em conversa com o prefeito Fábio Amoretti, foi solicita-
do que relatasse os fatos em tribuna. Parabenizou a ACTOR pela 
realização do MaraTorres ocorrido no final de semana. Em rela-
ção ao estacionamento rotativo, que está para ser implantado no 
município, disse compreender a necessidade, mas acredita que a 
conscientização do uso inteligente das avenidas da cidade é um 
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fator importante. Pediu que o Executivo realize uma operação de 
tapa-buracos nas ruas do município, assegurando que a operação 
tem baixo custo e é necessária. Parabenizou a comunidade da 
Praia Paraíso pela festa realizada no final de semana.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Elogiou o Presidente da Casa, Ve-
reador Rafael Silveira, pela atuação frente a sociedade de Torres. 
Parabenizou os professores pelo seu dia, afirmando que esta é 
uma classe nobre. Enalteceu os agricultores, que têm sua data 
comemorativa no dia 17 de outubro. Em referência aos assaltos 
no Parque da Guarita, disse que o fato não é novo, relatando que 
há anos, atuando na Brigada Militar, já havia autuado elementos 
naquele local. Propôs uma segurança pública mais eficaz na ci-
dade de Torres, sugerindo a conversão da guarda patrimonial em 
guarda civil municipal. Enalteceu os servidores públicos e sua 
importância na administração pública. Disse que sempre lutará 
pela sociedade civil organizada e nunca votará contra. Disse que 
algumas ruas poderiam ser retiradas do mapeamento do estacio-
namento rotativo que está para ser implantado por entender que o 
número de vagas é demasiado.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Convidou a comu-
nidade a participar do 7º Encontro da Pessoa Idosa, no Bairro 
Stan. Mostrou preocupação da baixa procura a exames preven-
tivos para o câncer de mama. Pediu que as mulheres solicitem 
o serviço nos postos do município. Parabenizou os professores 
pelo seu dia, pois têm a missão de formar nossas crianças. Disse 
que muitas pessoas se sentem incomodadas por vê-lo fazer parte 
do governo. Lamentou, pois de sua parte, tem feito o máximo 
para atender a população. Relatou que tem recebido palavras de 
baixo calão em sua página pessoal, em virtude da causa animal, 
mas assegurou que tem lutado pela causa e continuará lutando. 
Reconheceu que Torres tem problemas, mas afirmou que a cidade 
está melhorando e que acredita no atual governo.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou a todos os professores pelo 
seu dia. Falou que os professores devem comemorar e lembrar 
de toda luta que a categoria tem travado ao longo dos tempos. 
Agradeceu à sua primeira professora, Maria Eloísa Krause, que 
o conduziu nos primeiros passos. Pediu desculpas, pois, mesmo 
estando há quase vinte meses na legislatura, não pôde fazer muito 
pela classe. Citou uma série de limitações nas instalações das es-
colas e recursos do Fundeb que foram destinados em grande parte 
a uma única escola. Criticou os baixos salários, afirmando que a 
situação é uma vergonha. Disse que o município continua abaixo 
dos níveis do Inep, em decorrência da incapacidade dos gestores 
do município. Em relação às contratações de garis, informou que 
a nova empresa contratada voltou a atrasar os salários dos garis, 
afirmando que “a prefeitura tem o dedo muito podre” quanto às 
contratações. Lamentou que algumas escolas estaduais que não 
tenham sido contempladas para a visitação na Feira do Livro 
deste ano.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Relatou o caso de um munícipe 
que não consegue dar andamento em seu empreendimento por 
causa do excesso de burocracia do Poder Público. Usou de uma 
máxima dizendo que “o serviço público foi feito para não dar 
certo”. Lamentou que, além da burocracia, existe ainda a falta 
de vontade e de educação de servidores que atendem ao público. 
Disse que a Brigada Militar está “enxugando gelo”, em virtude 
do número crescente de assaltos e da violência. Afirmou que é 
preciso unificar Brigada Militar e Polícia Civil para uma melhor 
resolução de casos. Relatou o caso de um familiar que ficou em 
cárcere privado, e o meliante, mesmo tendo deixado documento 
pessoal na residência da vítima, encontra-se livre. Reiterou a 
máxima de que “a Brigada Militar está enxugando gelo”.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou aos professores que 
desempenham seu trabalho com excelência. Lamentou que a 
Lagoa do Violão esteja rodeada de construções e asfalto mui-
to próximos às suas margens, dificultando, inclusive, a desova 
das tartarugas. Disse que “ignorar o meio ambiente é destruir 
a própria casa”. Sugeriu que o Executivo faça uma ilha no in-
terior da lagoa em benefício das tartarugas e pássaros que ali 
vivem. Entende que não se pode voltar no tempo, mas pode-se 
melhorar o que se tem. Sugeriu que o COMMAM use os valores 
provenientes de multas para a revitalização da lagoa. Elogiou a 
munícipe Fabi Correa que tem se doado de maneira exemplar 
à causa animal. Disse que não se pode condenar pessoas que 
lutam pela causa animal apenas por não lutarem pelas pessoas, 

afirmando que não é possível fazer comparações com ambas 
situações.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou os professo-
res pela comemoração do dia 15, uma profissão tão antiga, mas 
nem sempre valorizada. Destacou a diferença de atribuições en-
tre os monitores de transporte e monitores de educação especial, 
julgando que este último tem maior responsabilidade se compa-
rado ao primeiro. Pediu que a Secretaria de Educação revise as 
atribuições destes cargos. Fez menção à Audiência Pública com 
a Equatorial de Energia, realizada há alguns meses, cobrando da 
empresa a excussão dos compromissos firmados naquela oca-
sião. Pediu que o Executivo realize as reuniões para avaliar os 
reajustes salariais dos servidores para o próximo ano. Disse que 
muitas ruas precisam de reparos, sugerindo que a Secretaria de 
Obras faça ajustes com os calceteiros que já trabalham no poder 
público. Acredita que o custo seria bem menor se comparado 
com a contratação de empresas terceirizadas.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou os professores 
pelo seu dia. Lamentou que a Escola Quartiero ainda esteja com 
os alagamentos que derivam do esgoto. Pediu que o Executivo 
encontre uma solução para o problema. Parabenizou a Secre-
taria da Educação que realizará a 20ª Feira do Livro, com a 
presença de autores importantes da literatura. Lamentou que 
alunos de escolas estaduais não tenham sido contempladas para 
a visitação gratuita da feira. Parabenizou o evento MaraTorres, 
desportistas e empresas que colaboraram para a realização do 
evento. Pediu que a população participe da Travessia das APA-
Es.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Mostrou-se preocu-
pado com a segurança pública, em especial com os andarilhos 
que ocupam as praças da cidade. Relatou o caso de uma briga 
entre andarilhos na praça em frente a Igreja Santa Luzia. Foi 
enfático ao afirmar que são pessoas como qualquer outra, mas é 
preciso que se encontre uma solução. Sugeriu uma reunião entre 
Câmara Municipal e Executivo na busca de uma solução para o 
caso. Em resposta a comentário anterior, relembrou que os garis 
estão com seus salários atrasados, e tem se mostrado preocupa-
do, pois são famílias que passam por dificuldade. Adiantou que 
o Executivo já providenciou o pagamento dos salários destes 
profissionais.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os professores pelo 
seu dia, externando sua gratidão. Relatou o caso de briga entre 
moradores de rua, no dia 12, em frente a Igreja Santa Luzia. 
Afirmou que “infelizmente essa é a nossa realidade”. Pediu que 
a Secretaria de Assistência Social, em parceria com a Polícia, 
façam alguma ação para sanar o problema. Falou que seguida-
mente as redes sociais retratam essa realidade. Disse que “esta-
mos prestes a ver uma tragédia anunciada”, e que buscará junto 
ao Poder Público uma solução para o problema. Convidou a 
população a participar do evento “Amiga Se Toca”, que tratará 
sobre a prevenção do câncer de mama, no dia 20 de outubro, no 
Salão da Stan.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que, em reunião 
no Ministério Público, Consepro e Bombeiros, foi informa-
do que o Funrebom não tem sido mais destinado ao Corpo de 
Bombeiros por iniciativa do Governo Estadual. Sugeriu que o 
município destine o valor de R$ 120.000,00 por ano para manu-
tenção. Informou que o pagamento dos garis já foi pago, e que 
a rescisão aconteceria no dia seguinte. Foi informado que a Ul-
bra, mesmo tendo perdido o direito de uso do Ginásio, continua 
alugando o local para eventos. Pediu que o Executivo cobre da 
instituição uma resposta sobre tal situação. Relatou que, ao ler a 
LDO, encontrou uma incongruência entre o artigo 26, parágrafo 
7º e artigo 29, quanto à suplementação de rubricas via decreto 
ou crédito adicional. Sugeriu uma correção para que os artigos 
não se conflitem.

Ver. Igor Beretta: Fez a leitura dos times vencedores no cam-
peonato de vôlei, ocorrido no final de semana durante o Mara-
Torres. Falou que a Ulbra está ciente de que não é mais possível 
alugar ou usar o ginásio que foi devolvido ao município. Disse 
que os profissionais de segurança passam perigo em virtude dos 
assaltos no Parque da Guarita. Falou sobre o cercamento ele-
trônico que, mesmo implantado, não funcionava corretamente, 
afirmando que o governo é “um governo de faz de conta”. Para-

benizou os professores pelo seu dia, lamentando que estes pro-
fissionais não têm alcançado muito, mesmo com a luta dos ve-
readores. Mencionou o caso dos garis que, mesmo trabalhando 
regularmente, estavam com seus salários atrasados. Disse que 
“os servidores com menos condições intelectuais, são aqueles 
em que a gestão vira as costas”. Agradeceu a todos que rezaram 
pela sua saúde quando esteve hospitalizado há um ano.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Substitutivo nº 01/2022, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que dispõe sobre a obrigatoriedade das em-
presas do Município de Torres, a oferecer palestra com o tema 
violência doméstica e familiar. RETIRADO PELO AUTOR.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2022, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino, que concede o Título de Cidadão Honorário do Muni-
cípio de Torres ao senhor Danrlei de Deus Hinterholz. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 56/2022, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a receber por doação uma área de terra nesta 
cidade. APROVADO.
Projeto de Lei nº 57/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal, que dispõe sobre a reserva de espaço para artesãos locais 
no evento denominado “Festival de Balonismo” em Torres. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 75/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, que dispõe sobre a autorização para portadores de Fibrose 
Pulmonar e Fibromialgia que tenham preferência no atendimen-
to em setores públicos ou privados e a utilizarem conjuntamente 
as vagas de estacionamento destinadas a pessoas com deficiên-
cia ou mobilidade reduzida no Município de Torres, e dá outras 
providências. APROVADO.

TRIBUNA POPULAR
Marco Antônio Saraiva Collares Machado, Diretor Presi-
dente da ASENART: Convidou a população para participar de 
um evento voltado à inspeção predial que ocorrerá na Escola 
Marcílio Dias. Disse que a Asenart tem por objetivo dar uma 
contribuição para o desenvolvimento do município. Entre as 
proposições apresentadas, disse que a distância dos 15 metros 
proposta pelo Executivo para a Zona 8 é viável, desde que a 
última lage seja em meia lage, e que haja coleta e reúso de água. 
Quanto à questão de sombreamento da Praia Grande, sugeriu o 
limite de 15 metros, mas com recuos laterais. Propôs tratamento 
primário para as caixas de gordura dos novos prédios. Quanto 
à altura máxima das edificações, sugeriu a prática do skyline, e 
quanto ao sombreamento na área de marinha, disse que o plano 
diretor é quem pode delimitar o perímetro urbano da cidade.

Diego Gomes, Representante da Clínica Dentista à sua Por-
ta: Fez um breve relato da Clínica Dentista à sua Porta que co-
meçou a atender pacientes com dificuldade de mobilidade em 
suas residências. Convidou a população a participar da “Traves-
sia das APAEs”, corrida que será realizada no dia 6 de novem-
bro, aberta à população. Informou que 100% das inscrições re-
verterá para as APAEs de Torres e Passo de Torres. Fez a leitura 
dos patrocinadores e apoiadores que possibilitaram a realização 
do evento. Informou que a ajuda dos patrocinadores e apoiado-
res possibilitou que o atleta receba, no ato da inscrição, chip, 
medalha para todos participantes e camisetas para os primeiros 
260 inscritos.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

GERAL
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Será realizado nesta próxi-
ma sexta-feira, 21 de outubro, 
o 7º Encontro Municipal da 
Pessoa Idosa. O evento inte-
gra a 10ª Mostra de Artes pro-
movida pela Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos. Aberto ao 
público em geral, a atividade 
vai ocorrer no Salão Comuni-
tário Nossa Senhora das Do-

res, bairro Stan a partir das 
14h. O 7º Encontro Municipal 
trará uma palestra show com 
os gaúchos Marcos Bristot e 
Marco Marssaro que prome-
te trazer muita motivação aos 
idosos.

"É com grande satisfação 
que a Secretaria, através do 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos, 

anuncia a apresentação da 
palestra show voltada aos 
idosos. O secretário Fábio da 
Rosa ressalta que o intuito é 
trazer uma atividade motiva-
cional com alegria e repleta 
de mensagens sobre valores 
essenciais para a nossa vida, 
como a amizade, o amor, a es-
perança e muito mais", indica 
a Prefeitura de Torres.

No 7º Encontro Municipal da Pessoa Idosa, participantes 
terão Palestra Show motivadora para a terceira idade

O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, afirmou hoje 
(20) que os reajustes da 
aposentadoria e do salário 
mínimo estão mantidos para 
o próximo ano. O novo va-
lor, que passa a vigorar em 
janeiro, deverá cobrir pelo 
menos a inflação, de acordo 
com Guedes. “O jogo está 
correndo. É claro que ago-
ra em janeiro, fevereiro, os 

aposentados e o salário mí-
nimo serão corrigidos pelo 
menos igual a inflação”, afir-
mou.

A declaração foi feita à im-
prensa logo após Guedes ter 
participado da reunião da di-
retoria da Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), no 
Rio de Janeiro.

O ministro defendeu tam-

bém uma readequação do 
teto dos gastos, algo que 
ainda está sendo estuda-
do. Os gastos com a pande-
mia, mostraram, segundo 
ele, que o teto, que deveria 
barrar os aumentos dos gas-
tos do governo federal está 
“todo furado”, está “cheio 
de goteiras”.

De acordo com Guedes, a 
medida impede, por exem-
plo, repasses para os entes 
federados e outras des-
pesas necessárias em mo-
mentos de crise, como a 
pandemia. A medida, que 
instituiu o teto é de 2016.

Mesmo com possíveis 
mudanças de vinculações 
de recursos, o ministro ga-
rantiu que as aposentado-
rias e o salário mínimo não 
terão prejuízo. “Ninguém 
vai usar uma mudança de 
regra para prejudicar o sa-
lário mínimo e os aposenta-
dos”, garantiu.

Até 2019, o salário míni-
mo era reajustado segundo 
a fórmula que previa o cres-
cimento do Produto Interno 

Bruto (PIB, soma das rique-
zas produzidas no país) de 2 
anos anteriores mais a infla-
ção oficial do ano anterior.

Desde 2020, o reajuste 
passou a seguir apenas a 
reposição da inflação pelo 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC). Os 
reajustes ocorrem porque a 
Constituição Federal deter-
mina que o salário mínimo, 
fixado em lei, nacionalmen-
te unificado, seja capaz de 
atender às suas necessida-
des vitais básicas e às de 
sua família com moradia, 
alimentação, educação, saú-
de, lazer, vestuário, higiene, 

transporte e previdência 
social, com reajustes peri-
ódicos que lhe preservem 
o poder aquisitivo, sendo 
vedada sua vinculação para 
qualquer fim.

O valor do salário mínimo 
impacta também o paga-
mento das aposentadorias. 
O salário mínimo é, atual-
mente, R$ 1.212.O ministro 
disse também que os salá-
rios do funcionalismo públi-
co deverão ser reajustados, 
após a situação mais crítica 
da pandemia.

Edição: Fernando Fraga 
(Agência Brasil)

Ministro Guedes garante reajuste 
das aposentadorias e do salário mínimo

Evento integra programação da 10ª Mostra de Artes de Torres

O palestrante Marcos 
Bristot: nasceu em 1992, 
na cidade de Paraí, é pro-
fessor e agricultor. Forma-
do em Administração de 
empresas, Pós Graduado 

em Coaching e Mediação 
de Conflitos, cursando atu-
almente Pós Graduação em 
Neurociência e Física da 
Consciência, com estudos 
voltados para a Inteligência 

Emocional, PNL, Motivação 
e Comportamento Huma-
no.

O palestrante Marco 
Marssaro: nasceu em 1993 
no interior do município de 

Serafina Corrêa, tendo bus-
cado a formação em Ges-
tão Pública como faculda-
de. Juntos desenvolvem em 

todo Sul do Brasil trabalhos 
motivacionais onde levam 
conhecimento, música, 
motivação e alegria.

Sobre os palestrantes

Com quatro grandes ativi-
dades, a 10ª Mostra de Ar-
tes promovida pela SMASD 
foi aberta este ano no dia 5 
de outubro. O evento tem o 
propósito de envolver a co-

munidade em ações efetivas 
do poder público na preven-
ção, proteção e promoção de 
direitos através da arte. Em 
2022 o tema da 10ª Mostra 
de Artes é “Cores e Sentimen-

tos”. Este ano, a primeira ativi-
dade, no dia 5, foi o Encontro 
Regional de Projetos Sociais 
para Crianças e Adolescentes, 
no Centro de Eventos Ulbra/
Torres. Dentro da 10ª Mostra 

ainda ocorrerão as seguintes 
atividades:

27/10 – Espetáculo teatral
Local: Centro de Eventos 

Ulbra/Torres - Horário: 15h

01/11 – Espetáculo teatral 
“Cores e Sentimentos” encer-
rando a 10ª Mostra de Artes 

Local: Centro de Eventos 
Ulbra/Torres - Horário: 19h

10ª Mostra de Artes
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Nesta terça-feira (dia 18),  uma 
perseguição policial culminou com 
três pessoas presas que comete-
ram um roubo na localidade de 
Curralinhos, em Passo de Torres. 
O trio fugiu em um VW Voyage e 
na BR 101, na localidade de Jacaré, 
em Torres/RS, o motorista colidiu 
em um veículo, perdeu o controle 
e capotou.

A ocorrência policial teve início 
quando a Polícia Militar foi acio-
nada por volta das 09h30, para se 
deslocar até a localidade de Curra-
linhos (Passo de Torres) para aten-
der uma tentativa de roubo de 
veículo. Porém ao chegar no local, 

a guarnição foi informada que um 
automóvel branco com a traseira 
batida tinha se evadido sentido BR 
101, após cometer um assalto em 
uma mercearia.

Diante dos fatos, a ocorrência 
foi repassada para as demais guar-
nições do Extremo Sul catarinense 
e durante as buscas, uma viatura 
visualizou o veículo suspeito tra-
fegando pela marginal da BR101, 
sentido sul. A guarnição iniciou o 
acompanhamento tático, dando 
ordem de parada ao motorista que 
não acatou, acessando a rodovia 
duplicada. 

Após alguns quilômetros de 

perseguição, ao acessar a marginal 
da BR, na localidade de Jacaré, em 
Torres/RS, o motorista do veículo 
fugitivo acabou colidindo em um 
automóvel, perdendo o contro-
le, capotando na marginal. Várias 
viaturas da PM de Santa Catarina 
deram apoio na ocorrência, assim 
como viaturas da Brigada Militar 
e Polícia Rodoviária Federal.No 
automóvel estavam dois homens 
e uma mulher, sendo que os ho-
mens tentaram fugir para a mata, 
mas foram abordados. Próximo de 
um dos suspeitos foi localizado um 
simulacro de arma de fogo.

O trio preso confessou a partici-

pação no assalto e no carro foram 
recuperados vários objetos como 
TV, dinheiro, isqueiros, cigarros, 
entre outros. O trio recebeu voz 
de prisão e foi encaminhado à de-

legacia de Torres/RS para que os 
procedimentos cabíveis fossem 
tomados.

FONTE - agorasul.com.br

Perseguição policial resulta em prisão de assaltantes em Torres

No início da madrugada desta 
quarta-feira, 19, duas mulheres 
foram presas pela Polícia Militar 
de Passo de Torres. No imóvel 
ocupado pela dupla foram en-
contradas e apreendidas porções 
de cocaína e crack embaladas e 
prontas para a venda.

Conforme a PM, por volta da 
00h15, os policiais realizavam 
rondas pela localidade com ob-
jetivo de reprimir o tráfico de 

drogas e abordou um usuário de 
drogas que havia saído de uma 
residência conhecida pela comer-
cialização de entorpecentes.

Com o usuário foi encontrado 
uma porção de cocaína e diante 
do flagrante, ocorreu a investida 
no imóvel investigado.

Duas mulheres que estavam 
na residência confessaram esta-
rem traficando e no local foram 
encontradas 8,8gr de cocaína e 

6.4gr de crack, embaladas e pron-
tas para a venda. Em buscas tam-
bém foram localizadas uma uma 
balança de precisão, R$ 520,00 
em espécie e um caderno com 
anotações referentes a venda de 
drogas.

A dupla foi presa e encaminha-
da à delegacia para que as provi-
dências cabíveis fossem tomadas.

Fonte: Portal Agora

Com cocaína e crack, dupla presa no Passo de Torres por tráfico 

Policial militar pertencen-
te a equipe da Força Tática do 
2ºBPAT, recebeu moção de 
congratulações pela Câmara 
de Vereadores do município de 
Torres, na terça-feira (18/10), 
por ter concluido o 3° Curso de 

Especialização em Força Tática 
ocorrido em 29 de setembro de 
2022.

O soldado Fabiano Conceição 
Preigchadt, recebeu a moção 
do Senhor Rafael Silveira Presi-
dente da Câmara de vereado-

res. O vereador Rafael ressal-
tou a importância da busca por 
qualificação profissional, o que 
gera resultados positivos.  A 
homenagem foi acompanhada 
pelo 1° Tenente Fabrício e o 2° 
Sargento Cledson do 2º BPAT.

PM RECEBE CONGRATULAÇÕES DA CÂMARA 
DE VEREADORES DE TORRES

Na madrugada desta quar-
ta-feira, 19, por volta das 
05h30min a Brigada Militar 
(BM) foi acionada para uma 
ocorrência no centro de Torres 
onde um indivíduo teria inva-
dido uma residência e estaria 

mantendo uma senhora como 
refém.

Após arrombar a porta da 
casa, o autor impediu a entrada 
na residência colocando uma 
geladeira na porta da frente. 
A filha da idosa, que também 

estava no local, conseguiu fugir 
pulando a janela e conseguiu 
acionar a Brigada Militar.

No local, a guarnição fez 
contato com familiares da ví-
tima, os quais relataram que 
o invasor havia arrombado a 

porta e estava no interior do 
imóvel. A BM adentrou na re-
sidência e encontrou o homem 
de 35 anos, junto da senhora, 
segurando seu pescoço, sendo 
necessário o uso da força para 
conte-lo e algema-lo.

A vítima foi encaminhada 
para atendimento médico e o 
autor foi preso em flagrante 
delito e apresentado na Dele-
gacia de Polícia de Torres.

FONTE - Rádio Maristela

Brigada Militar de Torres prende homem por sequestro e 
cárcere privado

O comandante do Comando 
Regional de Polícia Ostensiva do 
Litoral (CRPO Litoral), coronel Ser-
gio Gonçalves dos Santos, manteve 
reunião com a Delegada Regional 
de Polícia Civil, Adriana Deffen-
te, na manhã desta quinta-feira 

(20/10), em Capão da Canoa.
Com o encontro, o coronel Ser-

gio buscou manter as relações ins-
titucionais entre a Brigada Militar e 
a Polícia Civil e trocar informações 
pertinentes ao trabalho de seguran-
ça pública na região. Os dois órgãos, 

com frequência, realizam operações 
conjuntas no Litoral Norte.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 
CRPO LITORAL

TEXTO: Jornalista Jussara Pelissoli 
- FOTO: Sd Alex

COMANDANTE REGIONAL DA BM REÚNE-SE 
COM POLÍCIA CIVIL
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Na manhã da última segunda-
-feira (17 de outubro), a cidade 
de Praia Grande (SC) - Capital 
dos Canyons - recebeu a visita 
ilustre do ator Marcos Palmeira. 
Ele - que acabou de interpretar 
o Zé Leoncio na novela Pantanal, 
da Rede Globo - está iniciando as 
gravações de um documentário 
exclusivo do Globoplay, chama-
do 'A Era dos Humanos', e Praia 
Grande foi cenário do segundo 
episódio.

A equipe da produtora de gra-
vação acompanhou o ator. Segun-
do ele, o documentário faz refe-
rência aos quatro elementos da 

natureza, ar, fogo, água e terra. 
O ator e equipe de produção se 
impressionaram com as belezas 
naturais da cidade catarinense. 

O ator se aventurou em um 
passeio de balão pela Capital dos 
Canyons. Em suas redes sociais 
ele mostrou quando estava nas 
alturas. “Momento emocionante. 
Essa profissão leva a gente para 
cada lugar”, relatou no seu story.  
“Lugar incrível aqui em Praia 
Grande, começando com o pé di-
reito o documentário que vai ser 
muito importante para ajudar a 
gente na reflexão sobre que mun-
do nós queremos”, disse o ator no 

seu instagram. 
“É uma honra receber este 

ator tão renomado na nossa cida-
de, saber que somos cenário de 
grandes dramaturgias brasileiras 
nos faz querer cada vez mais se-
guir em frente. Praia Grande está 
sempre de portas abertas para 
partilhar nossas belezas naturais, 
sinta-se sempre em casa”, relatou 
o prefeito de Praia Grande, Eli-
sandro Machado (Fanica).

Marcos Palmeira iniciou sua 
trajetória em 1975 no especial 'O 
Menino Atrasado', da TVE Brasil. 
Posteriormente, retornou a tele-
visão no início da década de 1980 

na Rede Globo ao participar do 
humorístico Chico Anysio Show, 
obra do seu tio Chico Anysio. Um 
ator de grande renome tem com 

quase 5 décadas  de carreira, já 
protagonizou  novelas, filmes e 
peças teatrais.  (Com informações 
de Prefeitura de Praia Grande SC)

Ator Marcos Palmeira voa de balão e grava 
documentário em Praia Grande (SC)

A aluna da Escola Sagrada 
Família Paula Model Hen-
dler, de 15 anos representou 
o município de Morrinhos 
do Sul nos Jogos Escolares 
do Rio Grande do Sul (Jergs), 
realizado em Santa Maria no 
último sábado, 15 de outu-
bro, na modalidade Tênis 
de Mesa. A atleta ficou em 
quarto lugar na competição 
e orgulhou Morrinhos do 

Sul. 
O Jergs tem por finalidade 

estimular a prática esportiva 
dos alunos de escolas públicas 
e privadas do estado, buscando 
a mobilização da comunidade 
escolar em prol do esporte edu-
cacional e das diversas manifes-
tações corporais desenvolvidas 
pela escola.  Além de contribuir 
para o desenvolvimento inte-
gral dos participantes como ser 

social, incentivar a integração 
entre as instituições de ensino e 
a comunidade escolar, reforçan-
do o espírito de unidade entre 
os participantes e possibilitar a 
identificação de novos talentos 
esportivos no cenário gaúcho 
também é o objetivo.  

“A Administração Municipal 
parabeniza a aluna por vestir a 
camisa e representar fortemen-
te o município, aos pais Cheili-

nha e Davenir pelo apoio assim 
como e à professora Fernanda 
Oliveira por todo empenho. 
Incentivar nossos jovens no 
esporte é um dos nossos obje-
tivos, agradecemos a represen-
tatividade e estaremos sempre 
de portas abertas para receber 
vocês”, enfatiza o prefeito Mar-
cos Venicios da Silveira em nota 
publicada no site da municipa-
lidade.

Aluna de Morrinhos do Sul ficou em quarto lugar no Tênis 
de Mesa dos Jogos Escolares do Rio Grande do Sul (Jergs)

A Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência dos Consumido-
res Gaúchos (PEIC-RS), da CNC, 
registrou um percentual de fa-
mílias endividadas de 94,1%. Na 
edição de setembro de 2021 esse 
percentual era de 81,9% e em 
agosto de 2022 de 95,2%. A Feco-
mércio-RS divulgou os resultados 
da pesquisa em outubro.

A queda do percentual de fa-
mílias endividadas veio depois 
de dois meses de alta. Enquanto 
entre as famílias com renda infe-
rior a 10 salários mínimos (s.m.) 
houve redução do percentual de 
endividados (de 96,2% em agos-

to de 2022 para 94,5% em setem-
bro de 2022), esse percentual se 
elevou entre as famílias de renda 
mais alta (de 90,9% em agosto de 
2022 para 92,5% em setembro 
de 2022). O percentual de famí-
lias que se avalia como muito 
endividada apresentou um recuo 
na margem passando de 18,8% 
em agosto de 2022 para 17,7% 
em setembro de 2022. Todavia 
houve aumento de 1 ponto per-
centual na renda comprometida 
com o pagamento de dívidas de 
agosto para setembro, alcan-
çando 21,9% do total da renda. 
O cartão de crédito segue como 

sendo o tipo de endividamento 
mais comum entre as famílias.

Número de famílias com dívi-
das ainda é alta, mas  está caindo

A pesquisa trouxe um novo 
recuo no percentual de famílias 
com contas em atraso, que al-
cançou 37,8% em setembro de 
2022, valor ainda muito alto caso 
comparado com o verificado em 
setembro de 2021 (22,8%). O 
tempo de atraso foi, em média, 
de 39,8 dias, apresentando tam-
bém redução na margem. Entre 
as razões que poderiam justificar 

a queda tanto no percentual de 
famílias endividadas quanto no 
percentual de famílias com con-
tas em atraso, parece razoável 
supor que esse movimento tem 
relação com a continuidade da 
retomada do mercado de traba-
lho e de diversas medidas ado-
tadas pelo Governo Federal no 
segundo semestre, tanto para 
redução de preços específicos 
(abrindo espaço no orçamento 
das famílias) quanto para as me-
didas de suporte à renda.  

“Os percentuais de famílias 
com dívidas e com contas em 
atraso permanecem elevados, 

mas o segundo recuo consecuti-
vo no percentual de famílias em 
situação de inadimplência é sem 
dúvida uma boa notícia, em es-
pecial nesse período do ano tão 
importante para o varejo e para 
muitos serviços”, completou Luiz 
Carlos Bohn, presidente da Fe-
comércio-RS. Ainda de acordo a 
pesquisa, não terão condições 
de pagar nenhuma das suas dívi-
das em atraso permanecem em 
2,5% do total de entrevistados – 
3,6% dos casos nas famílias que 
ganham atém 10 s.m., enquanto 
entre as com renda superior a 10 
s.m. foi de 0,0%.

No RS em setembro , percentual de famílias com conta 
em atraso apresenta nova queda

Pelo segundo mês consecutivo, o percentual de famílias com conta em atraso diminui. Houve também recuo no percentual de famílias endividadas

Neste sábado (22) terá San-
to Feirão, em Três Cachoei-
ras. A feira, que tem reunido 
diversos expositores, estará 

aberta das 8h às 16h, embai-
xo do viaduto central, com 
uma variedade de produtos 
coloniais, orgânicos e artesa-

nais como pães, doces, horta-
liças e artesanatos.

A ação, que ocorre duas 
vezes por mês, é promovida 

pela Prefeitura Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio 
da Secretaria de Assistência 
Social e Departamento de 

Turismo, pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Emater 
e Casa do Artesão Raízes da 
Arte.

Sábado (22) tem Santo Feirão em Três Cachoeiras
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Entrou nos ritos da Câmara de 
Vereadores de Arroio do Sal nesta se-
mana,  o Projeto de Lei,   de autoria 
do Poder Executivo (Prefeitura),  que 
cria a Coordenadoria de Políticas Pú-
blicas para Mulheres do Município 
de Arroio do Sal. Conforme o PL, a 
função ficará ligada a Secretaria Mu-
nicipal da Cidadania, Trabalho e De-
senvolvimento Social.

Ação em todas as áreas
O Projeto define detalhes da fun-

ção do cargo, que afinal coloca den-
tro do setor público do município de 
Arroio do Sal uma função para que 
seja institucionalizado - dentro da 

administração - um cargo executivo 
que deve considerar as demandas 
sociais e políticas das mulheres. Esta 
atuaria junto as mais variadas áreas, 
tais como educação, trabalho, saúde, 
enfrentamento à violência, partici-
pação política, segurança pública e 
desenvolvimento econômico, sempre 
respeitando a diversidade do gênero.  
O projeto na íntegra está no site da 
Casa Legislativa no endereço eletrôni-
co www.camaraarroiodosal.rs.gov.br.  

A nova função terá em seu orga-
nograma somente o cargo de Co-
ordenadora, sem estrutura própria 
abaixo de si.  E as despesas com a 
execução desta Lei correrão  por con-

ta das dotações do  Prefeito de Arroio 
do Sal.

Ampliação de alcance de políticas 
públicas para o gênero

 No espaço de fundamentação do 
projeto de lei, a Prefeitura de Arroio 
do Sal afirma que a criação da Coor-
denadoria de Políticas Públicas para 
Mulheres no município "ampliará a 
capacidade do governo municipal de 
implantar  programas transversais 
em todas as outras secretarias além 
de fortalecer e beneficiar a sociedade 
em geral por conta de sua potencia-
lização das possibilidades de ações 
específicas dirigidas à população 

feminina, em especial ter um olhar 
atento ao diagnóstico no combate à 
violência contra a mulher".

O PL deve ainda ser debatido e 
votado na Câmara de Vereadores nas 
próximas semanas. 

Prefeitura de Arroio do Sal cria cargo para promover 
ações ligadas às mulheres no município

Projeto de Lei está na Câmara Municipal e deve ainda ser votado pelos vereadores

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2022  
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a seguinte licitação na modalidade Pregão 
Presencial nº 18/2022, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006, tendo 
como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de cestas básicas para 
atender as necessidades da Secretaria de Assistência Social. Data da abertura: 07/11/2022. 
Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 
8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e pelo site 
www.trescahoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

A Secretaria da Fazenda, Admi-
nistração e Planejamento de Dom 
Pedro de Alcântara realizou na sex-
ta-feira passada (14/10), no Plenário 
da Câmara de Vereadores a audiên-
cia pública referente à elaboração da 
Lei Orçamentária Anual (LOA) para o 
exercício de 2023.

 A prefeitura informa que na 
audiência foi discutido com repre-
sentantes da sociedade civil, onde 
e como serão aplicados os recursos 

oriundos da arrecadação municipal 
(incluindo as transferências legais de 
outros entes federativos, como Esta-
do e União), além de serem respon-
didos questionamentos sobre o tema 
e acolhidas sugestões que eventual-
mente possam servir para a elabora-
ção final da peça orçamentária.

A LOA segue as diretrizes traçadas 
no Plano Plurianual (PPA), que pla-
neja a cidade pelos próximos quatro 
anos (2022-2025), e a Lei de Diretri-

zes Orçamentárias (LDO) que, por 
sua vez, estima as receitas e despe-
sas da cidade para o ano seguinte. O 
orçamento ainda será encaminhado 
à Câmara Municipal para apreciação 
e votação dos vereadores.

Participaram da audiência a Secre-
tária da Fazenda, Raquel Model Eval-
dt Hahn, o Contador do Poder Exe-
cutivo, Alexsandro de Freitas Simão, 
a Vereadora Cátia Lumertz, além de 
membros da comunidade.

Lei Orçamentária Anual da prefeitura de Dom Pedro 
é discutida em Audiência Pública

Encontro ocorreu na última sexta-feira (14/10) na Câmara de Vereadores

A partir do dia 27 de ou-
tubro, o ESF 3 – Sofia Dias 
Rodrigues, iniciará um grupo 
de aleitamento materno vol-
tado para gestantes, puérpe-
ras e suas famílias. A inicia-
tiva ocorrerá mensalmente, 
às quintas-feiras, das 9h30 
às 10h30, com a enfermeira 
Naiurá.

O aleitamento materno é a 
estratégia que, isoladamen-
te, mais previne mortes em 
crianças menores de cinco 
anos, visto que o leite mater-
no é superior a qualquer ou-
tro leite nessa fase da vida, 
pois é um alimento completo 
que possui todos os nutrien-
tes que o bebê precisa.

Grupo de Aleitamento 
Materno iniciará em 

Três Cachoeiras

Em fevereiro de 2021 a ponte de acesso à Bellatorres 
foi interditada após ser realizada vistoria pela Defesa Ci-
vil, estando por meses com o tráfego em meia pista. A 
ponte faz acesso aos balneários Bellatorres e Rosa do 
Mar, movimenta também todo o fluxo de turistas do 
município vindos da Serra do Faxinal, Praia Grande e 
São João do Sul.

Em junho do ano passado o prefeito Valmir Rodri-
gues e o deputado Zé Milton garantiram os recursos 
junto a secretaria de estado da Infraestrutura, através 
do secretário da pasta, tenente-coronel Thiago Vieira. A 
parceria da Prefeitura Municipal e a secretaria de Infra-
estrutura resultou em R$ 700.000,00, vindos do Gover-
no do Estado, que foram utilizados para a recuperação, 

sinalização e contenção das cabeceiras da ponte. E na 
última semana, a obra da ponte foi declarada concluída 
pela  municipalidade do Passo de Torres

Ponte de acesso à Bellatorres tem revitalização concluída

Na manhã de quinta-feira, dia 
20 de outubro, os alunos do 4º 
ano da Escola Municipal José Fe-
lipe Schaeffer, de Três Cachoeiras 
visitaram a Câmara de Vereado-
res da cidade, acompanhados 
da professora da escola Caroline 
Reck e da monitora Mara Oliveira.  

A visita foi recepcionada pe-
los Vereadores Albaniza Valim S. 
Zem, Elizangela Visintainer dos 

Santos e Marcelo Paulart, que 
acompanharam o grupo de es-

tudante que conheceu a Câmara 
Municipal.  

Alunos da Escola José Felipe Schaeffer visitam a 
Câmara de Vereadores de Três Cachoeiras
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O Município de Arroio do Sal esta-
rá presente no 1º prêmio Selo Verde 
de Cidades Sustentáveis-ANAMMA. 
O Prefeito Municipal de Arroio do 
Sal, Affonso Flavio Angst (Bolão) e 
Secretário de Meio Ambiente, Agro-
pecuária e Pesca, Luiz Carlos Schmitt 
estarão apresentando o Projeto da 
Central de Triagem e Compostagem 
de Arroio do Sal.

O projeto será apresentado na 
II FICS – Fórum Internacional de 
Cidades Sustentáveis - Clima & 
Biodiversidade. O evento aconte-
ce nos dias 10 e 11 de novembro 

em Maceió, Alagoas

Central de triagem de Arroio do Sal

A Central de Triagem e Compos-
tagem de Arroio do Sal funciona em 
uma área de seis hectares, por meio 
de contrato com a Cooperativa Coo-
persal realizando a triagem do mate-
rial coletado, a posterior prensagem, 
pesagem e comercialização, gerando 
renda para famílias de baixa renda 
cooperativadas. A Central conta com 
um equipamento de triagem automa-
tizada com a capacidade de processar 

cerca de 100 toneladas de RSU a cada 
10h, gerando material (plástico, ferro, 
adubo orgânico) para comercialização 
nas indústrias.

O que não for possível aproveitar 
no processo de triagem e composta-
gem é destinado a um forno de supe-
raquecimento, reduzindo volume e re-
sultando em um novo material para a 
indústria de concreto, alcançando as-
sim 100% de aproveitamento de toda 
a coleta do município, que atualmente 
é de cerca de 450 toneladas mês, con-
siderando a média coletada entre a 
alta e a baixa temporada.

Arroio do Sal apresentará seu projeto da Central de Triagem 
num evento internacional em Alagoas

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 19/2022 
exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial nº 19/2022 para Registro de Preços, exclusiva para as beneficiárias 
da Lei Complementar 123/2006, tendo como critério de julgamento o menor preço 

por item. Objeto: Aquisição de placas de sinalização de trânsito para atendimento das 
necessidades das Secretarias Municipais e Departamento de Trânsito. Data da abertu-
ra: 08/11/2022. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. 
Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da 
Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo 

telefone (51) 3667 1155 e pelo site www.trescahoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

O Centro de Referência de As-
sistência Social de Três Cachoeiras 
(CRAS Girassol) promoveu, na úl-
tima semana, diversas atividades 
alusivas ao Dia das Crianças, com 
os integrantes do projeto Peque-
no Cidadão e do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV).

Dentre as atividades desenvol-

vidas com o grupo de crianças do 
projeto Pequeno Cidadão estavam 
a confecção de alfajores e de algo-
dão doce, além de diversas brinca-
deiras.

Os participantes do grupo SCFV 
realizaram um passeio repleto de 
história, diversão e carinho, no 
Vale do Paraíso, na comunidade 
de Morro Azul.

O SCFV visa constituir um es-
paço de convivência, formação 
para a participação e cidadania, 
buscando desenvolver o protago-
nismo e a autonomia das crianças, 
mães e idosos através de interven-
ções pautadas no lúdico, na cultu-
ra e no esporte como forma de ex-
pressão, aprendizagem e proteção 
social.

CRAS de Três Cachoeiras promove ações especiais de dia das crianças

Tá chegando o 1° Pedal dos 
Bombeiros Voluntários de 
Arroio do Sal. O evento será 
no dia 23 de outubro, com 
largada as 8h no Ginásio do 
Ecas. Serão três trajetos -  Fa-
mília,Sport e Pró - passando 
por diversos pontos turísticos 
de Arroio do Sal . Pontos de 

apoio nos trajetos, sorteio de 
brindes e muito mais.

"Atletas serão recebidos 
com um café da manhã e 
entrega do kit - sendo que 
os primeiros 200 inscritos 
ganharão camisetas do 1° do 
pedal. Venha você, traga seu 
grupo e venha se divertir com 

a gente!", ressaltam os orga-
nizadores. 

O evento é importante 
para angariar fundos para a 
equipe de Bombeiros Volun-
tários de Arroio do Sal, para 
que a instituição possa ter 
recursos para a continuidade 
dos trabalhos prestados jun-

to a comunidade arroio-sa-
lense. Inscrições nas lojas do 
litoral  e região(Laguna Bike, 
Pro Bike e Base dos Bombei-
ros Voluntários). Os valores 
são de R$ 50,00 (Sport e Pró) 
eR$ 20,00 (Família). Mais 
informações pelo fone 51 
99821-9404

1° Pedal dos Bombeiros Voluntários 
de Arroio do Sal busca arrecadar fundos

A Prefeitura Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio da 
Secretaria de Educação e Cul-
tura, realizará entre os dias 21 
e 27 de outubro as inscrições 
para Educação Infantil – cre-
che e pré-escola para o ano 
de 2023. As inscrições podem 
ser efetuadas no auditório da 
Prefeitura Municipal, das 8h às 

11h30 e das 13h30 às 17h.
Para realizar a inscrição para 

o Pré I (4 anos completos até 
31/03/23) e Pré II (5 anos com-
pletos até 31/03/23) é necessá-
rio apresentar as cópias dos se-
guintes documentos: certidão 
de nascimento ou identidade 
civil da criança; comprovante 
de residência; CPF ou RG do 

aluno, se tiver; cartão do Bol-
sa Família, caso tenha. Para a 
inscrição para o Berçário I (4 
meses a 1 ano até 31/03/23), 
para o Berçário II (1 ano com-
pleto até 31/03/23), para o Ma-
ternal I (2 anos completos até 
31/03/23) e para o Maternal 
II (3 anos completos até o dia 
31/03/23) é necessário, além 

da documenta-
ção acima rela-

cionada, o CPF e RG de ambos 
os pais ou responsável legal e 
comprovante de trabalho de 
ambos os pais.

A oferta de vaga será de-
finida de acordo com a dis-
ponibilidade das vagas que 
forem abertas nas seguintes 
escolas, respeitando o zo-
neamento definido no edi-
tal: EEI José Schwanck Lef-
fa, EMEI Dona Delícia, EMEI 

Abelhinha, EMEF José Felipe 
Schaeffer. 

EMEI João Valim – Santo 
Anjo da Guarda - As inscrições 
para as crianças do Santo Anjo 
da Guarda, para as turmas do 
maternal I e II, Pré I e II, do ano 
de 2023, devem ser feitas entre 
os dias 21 e 27 de outubro, da 
13h30 às 17h, nas dependên-
cias da EMEI João Valim.

Inscrições para Educação Infantil de Três Cachoeiras iniciam dia 21 de outubro

No mês de outubro a Prefeitura de 
Passo de Torres, através da Secretaria 
de Obras, Transportes e Serviços Urba-
nos, tem dado continuação a operação 
tapa buracos, colocação de placas com 
nomenclatura das ruas, desobstrução e 
reparo de drenagens nas vias do centro. 
Iniciaram também a reparação dos mo-

lhes do Rio Mampituba, a limpeza, roça-
da e manutenção de ruas em geral.

O novo secretário de Obras do municí-
pio, Adilson Martins, relata que a equipe 
está trabalhando em um cronograma de 
atendimentos, dando agilidade e quali-
dade para entregar o melhor ao passo-
torrense.

Manutenções e limpeza urbana 
intensificadas no Passo Torres
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No último dia 09 de outubro, 
aconteceu a Final do Campeona-
to Municipal de Futsal de Arroio 
do Sal 2022. Com o ginásio lota-
do as torcidas fizeram a diferença 
e os jogos foram de alta classe e 
performance.

Na disputa entre E.C Figueirinha 
X JQ Pintura/Galácticos pela taça 
veterano, o resultado ficou em 5X3 
para o time do JQ Pintura/Galácti-
cos, que levantou o caneco.

Na categoria feminino, a dis-
puta foi entre S.E.R Areias Bran-
cas X Duronas F.C e, o resultado 
ficou empatado em 3X3 e o time 

da casa S.E.R Areias Brancas con-
quistou a taça em 4X2.

E na categoria Livre, que fez o 
Ginásio do ECAS vibrar e as torci-
das irem a loucura, a clássica final 
entre King Of Match X Trattare/
Galácticos e, o emocionante jogo 
resultou na vitória de 3X2 do King 
Of Match, sendo assim o time Bi-
-Campeão Municipal de Futsal.

Durante todo o Campeonato 
foi realizado o Cartola Arroio do 
Sal, com as pontuações de cada 
partida dos atletas e ao fim do 
Campeonato foi eleita a Seleção 
do Futsal 2022:

VETERANO:
Melhor Jogador: André – JQ 

Pinturas/Galácticos
Goleador: André – JQ Pinturas/

Galácticos
Goleiro Menos Vazado: Alegre-

te – JQ Pinturas/Galácticos

FEMININO:
Melhor Jogadora: Morgana – 

S.E.R Areias Brancas
Goleadora: Morgana – S.E.R 

Areias Brancas
Goleira Menos Vazada: Anelise 

– S.E.R Areias Brancas

LIVRE:
Melhor Jogador: Bruno – Trat-

tare/Galácticos
Goleador: Bruno – Trattare/

Galácticos
Goleiro Menos Vazado: Ale-

xandre – Trattare/Galácticos

SELEÇÃO DO CAMPEONATO:
Técnico: Deivid – King Of 

Match
Goleiro: Alexandre – Trattare/
Galácticos
Jogador: Bruno – Trattare/
Galácticos
Jogador: Igor – Trattare/
Galácticos
Jogador: Teteu – King Of Match
Jogador: Dinho – King Of 
Match 

Definidos os campeões do Municipal de Futsal 
2022 em Arroio do Sal

King of Match (foto), Areias Brancas e JQ Pintura/Galácticos foram os campeões - nas categorias Livre, Feminino e Veteranos, respectivamente

King of Match foi bicampeão na categoria LivreAreias Brancas venceu na categoria FemininaJQ Pintura/Galácticos vencedores na 
categoria Veterano
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A Secretaria de Assistência So-
cial e Direitos Humanos de Torres- 
através do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV) - em conjunto com a Al-
deia Indígena Nhu Porã deu con-
tinuidade no dia 8 de outubro aos 
jogos da Liga Mbya Guarani Rio 
Grande do Sul Litoral Norte. 

A 3ª rodada aconteceu na Al-
deia Yy Rupa que fica no municí-
pio de Terra de Areia. A Liga Mbya 
Guarani Rio Grande do Sul segue 
com seu caráter itinerante, onde 
cada rodada acontece em uma 
Aldeia Guarani Mbya diferente da 
região. Isto tem mobilizado as al-
deias a construírem seus Campos 
de Futebol, critério para sediar fu-
turas rodadas da Liga.

As disputas da 3ª rodada defi-
niram as oito equipes classifica-
dos para a fase eliminatória, que 
foram: Torres F. C. (Torres), Aguaí 
(Riozinho), Jataity (Viamão), Ca-
pivari (Capivari), Guyra Nhendu 
(Maquiné), Kyre’ymba (Bigua-
çu-SC), Terra de Areia (Terra de 
Areia) e Ka’aguy Porã F. C. (Maqui-
né).

A definição dos confrontos da 
fase eliminatória de quartas de 
final será através de sorteio - e os 
jogos da próxima rodadas aconte-
cerão na aldeia de Sol Nascente, 
em Osório. Os guaranis também 
fazem um agradecimento com 
um “Haeveté”, que significa Obri-
gado, em português. (FONTE - 
Prefeitura de Torres).

Oito equipes classificadas para a fase eliminatória 
da Liga Mbya Guarani Litoral Norte RS

A equipe torrense do Mar Azul 
venceu mais uma, e saiu na frente 
pela semifinal da Taça Serramar 
Banrisul. Num jogo difícil fora de 
casa contra o Minuano, em Capi-
vari do Sul, o time do bairro Getú-

lio Vargas venceu por 1 x 0.
O Mar Azul foi bastante pres-

sionada no primeiro tempo pelo 
time do Minuano, mas usou uma 
de suas melhores características, 
a defesa sólida, e terminou o 1º 
tempo sem sofrer gol (sendo 
que o time torrense sofreu até 
aqui apenas 1 gol em 7 jogos na 
competição). No 2º tempo, aos 
20 minutos o time torrense fez 
o gol que levou a vitória - mar-
cado por Rô (após assistência de 
Dionathan Gaúcho). Aos 50 min 
do 2º tempo, o Mar Azul ainda 
colocou uma bola na trave com 

Ramonzinho. 
O Mar Azul entrou em campo 

com Zé Carlos, Maninho, Baiano, 
Vinicius, Carletti, Schuster, Gaú-
cho, Rô, Rochemback, Marcel e 
Nathan. No decorrer da partida, 
entraram Ramonzinho, Jesiel, 
Bruno Ritter. 

O jogo da volta será as 15h30 
no próximo domingo (23), no 
Complexo Esportivo do Mar Azul 
(bairro Getúlio Vargas, em Tor-
res). Jogando em casa, o time 
torrense precisa apenas empatar 
para se garantir na grande final da 
Taça Serramar Banrisul.

Mar Azul sai na frente pela semifinal da Taça Serramar Banrisul

No próximo do-
mingo, 23 de ou-
tubro, o Campeo-
nato Municipal de 
Futebol de Campo 
2022 – Segunda Di-
visão tem mais três 
jogos na primeira 
fase. Vão se enfren-
tar, às 10h, Rola e 
Toca X CEI, às 13h; 
Vida Jack X ADEM e 

às 15h, Amigos do Adri X Vila 
Nova. Os jogos vão ocorrer no 
Boa União, no bairro Campo 
Bonito,

Neste último domingo, 
16 de outubro, o Campo do 
Maracanã recebeu três gran-
des jogos pela Segundona. O 
primeiro jogo iniciou às 10h 
com a disputa entre os Ami-
gos do Adri contra Vida Jack, 
onde a equipe do Vida Jack 

levou a melhor e venceu a 
grande equipe dos Amigos 
do Adri pelo placar de 2 X 0. 
Marcaram para o Vida Ruam 
Emanuel de Souza e Matheus 
Juvenal de Oliveira.

O segundo jogo iniciou às 
13h, quando enfrentaram-se 
Vila Nova e ADEM, um jogo 
disputado minuto a minu-
to, mas a equipe do ADEM 
acabou vencendo por 3 X 1. 

Marcaram para o ADEM, Hen-
rique Martins, João Paulo Var-
ga e Fernando Henrique. Des-
contou para o Vila Nova, Vitor 
Diniz da Luz. 

No terceiro e último jogo, 
que teve seu início às 15h, en-
frentaram-se Atlético Torres e 
Rola e Toca, onde a equipe do 
Atlético em uma cobrança de 
falta marcou com Bruno Bi-
tencourt Soares.

No próximo domingo, Segunda Divisão do Municipal de 
Futebol Torres 2022 tem mais três jogos na primeira fase

No próximo domingo (23), 
será realizada a 9ª rodada do 
32° Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo de Três 
Cachoeiras - Taça José Felisorio 
Lipert, que havia sido cancela-

da em virtude das más condi-
ções dos campos após as for-
tes chuvas.

Realizada pela Prefeitura de 
Três Cachoeiras, por meio da 
Secretaria Municipal de Edu-

cação e Cultura, e o Conselho 
Municipal de Desporto, a roda-
da contará com quatro jogos, 
às 13h30 e às 15h30, simul-
taneamente, nos campos do 
Santo Anjo e Palmeiras.

13h30 – Lageado X Vila Nova 
– Campo Esportivo Santo Anjo

15h30 – Santo Anjo X Bela 
Vista – Campo Esportivo Santo 
Anjo

13h30 – Rio do Terra X Cen-
tral – Campo Esportivo Palmei-
ras

15h30 – Palmeiras X Morro 
Azul – Campo Esportivo Pal-
meiras

9ª rodada do Campeonato de Futebol de Campo de Três Cachoeiras 
será no próximo domingo (23)



26 A FOLHASEXTA-Feira, 21 de outubrO de 2022 TORRES

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, junto com o secretário 
de Planejamento e Participação 
Cidadã, Matheus Junges, acom-
panharam o início das obras de 
contenção das margens de par-
te do entorno da Lagoa do Vio-
lão, na tarde desta quinta-feira, 
20 de outubro. Se o tempo aju-
dar, os trabalhos vão durar cer-
ca de 40 dias.

Conforme o engenheiro Jua-
rez Felicetti, do Planejamento , 
as margens da Lagoa do Violão 
vêm sofrendo um processo na-
tural de erosão. Ele é lento, mas 
contínuo. Podem ser muitos os 
fatores que desencadeiam esta 
erosão, tais como o vento (cujas 

direções preponderantes são 
de sul e nordeste) que gera pe-
quenas ondas que incidem so-
bre os barrancos. Outros possí-
veis fatores são a erosão natural 
ocorrida pelo escoamento de 
águas pluviais e também pode 
ser a retroerosão que é o nome 
dado ao fenômeno de exfiltra-
ção (vazamento) da água sub-
terrânea pela face do barranco.

O engenheiro explica que 
Independentemente do fator, 
a solução técnica apresentada 
para conter e proteger as mar-
gens envolve uma nova estru-
turação do talude, com pedras 
de enrocamento de diversas 
granulometrias, o que permitirá 

melhor preenchimento dos va-
zios e dissipação da energia da 
água. Espera-se que com a obra 
ocorra um aumento médio de 
dois metros nas margens, au-
mentando as áreas de lazer e 
permanência no entorno da 
Lagoa.

De acordo com o prefeito Car-
los, após conclusão desta obra, 
será iniciada a primeira etapa da 
revitalização do entorno da La-
goa do Violão. O local receberá 
novo calçamento, deck, bancos 
e lixeiras. A obra será realizada 
na área que ainda não conta 
com o passeio, que fica entre a 
Rua Élcio Lima e o espaço próxi-
mo da antiga sede da Prefeitura 

Municipal. A revitalização será 
executada pela empresa ven-
cedora do processo licitatório, 
a Ederaldo de Souza Bueno, no 
valor de R$301.518,06. Com a 

necessidade de contenção das 
margens da Lagoa, o início da 
revitalização sofreu alteração. 

(FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Prefeito Carlos acompanha início da obra de contenção das margens da Lagoa do Violão
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“A 20ª edição da Feira do Livro de Torres será 
realizada de 18 a 23 de outubro de 2022 e tem 
como tema: “Memórias, Contos e Falas. A voz 
de um povo”. A Feira do Livro é um marco no 
município de Torres, sob o ponto de vista cultu-
ral, literário, educacional, do lazer, do turismo e 
do comércio, onde as famílias se reúnem para 
acompanhar as atividades proporcionadas, em 
especial os lançamentos literários e as apresen-
tações culturais.” (Fonte: Site da Prefeitura de 
Torres) 
 
Mas a que está ocorrendo agora em outubro não 
é a FEIRA DO LIVRO DE TORRES, seria a 
vigésima, mas sim uma FEIRA ESCOLAR DO 
LIVRO, ou outro nome parecido, por ser inicia-
tiva e realização exclusiva da Secretaria de 
Educação e ser direcionada só para público es-
colar, e ainda assim aberta somente para o pú-
blico escolar municipal ao que parece, cortando 
fora uma parte significativa da população esco-
lar, o ensino médio, e toda a rede de ensino es-
tadual e privado. 
 
Embora muito louvável a iniciativa de trabalhar 
o público escolar, mas que deveria ser no seu 
todo, inclusive o estadual e particular, na ótica 
de formação de leitores e mediação de leitura 
para os mais novos, uma autêntica FEIRA DO 
LIVRO deve ser muito mais do que isso. 
 
Por exemplo: 
I – popularizar o livro e incentivar a leitura; 
II – divulgar e promover a edição nacional e 
internacional; 
III – integrar autores, livreiros, editores e dis-
tribuidores; 
IV – estabelecer contato entre o público e os 

autores; 
V – reforçar e dinamizar a imagem do Municí-
pio de Torres como Cidade Leitora; 
VI – divulgar e promover o componente lúdico 
e didático, como apoio ao desenvolvimento à 
leitura; 
VII – responder as necessidades de informação, 
cultura e lazer do público leitor; 
VIII – fomentar de forma transversal, hábitos 
fixos de leitura reflexionando no exercício da 
cidadania. 
(do Decreto Municipal Nº 151, de 16 de agosto 
de 2018). 
 
Pelo mesmo decreto a organização da feira se-
ria incumbência também da Secretaria da Cul-
tura e do Esporte mas ela está tão omissa, que 
ao ser solicitada, não tem pudor em dizer que 
não vai ter qualquer participação na organiza-
ção da mesma. 
 
Mas a FEIRA DO LIVRO, que é também um 
evento relevante para o Calendário de Eventos 
do Município de Torres, consagrado na Lei Nº 
5.262/22, não deveria então ser rasurada ou po-
dada na sua execução sem que haja alguma ex-
plicação pública com justificativa plausível des-
ta redução de alcance e programação. 
 
Analisando esse Calendário de Eventos apre-
sentado pelo executivo e aprovado pelo legisla-
tivo, é claro que PRATICAMENTE TODAS as 
atividades sob o comando da Secretaria da Cul-
tura e do Esporte, relativas à Cultura ficaram 
letras-mortas: 
Encontro de Coros (06/05) 
Primavera dos Museus (01 a 04/09) 
Mostra de Cinema (16 e 17/09) 

Torres na cena (Festival de Teatro) (03 a 08/10) 
 
Mais que um deslize então, esta realização par-
cial da FEIRA DO LIVRO, como FEIRA ES-
COLAR DO LIVRO, é a confirmação da para-
lisia total das políticas públicas na área da cul-
tura que a sociedade civil nas suas falas apon-
tou na audiência pública sobre a Cultura, orga-
nizada recentemente na Câmara Municipal de 
Vereadores. 
 
Viva a FEIRA DO LIVRO DE TORRES, a ver-
dadeira, aberta a toda a população e todos os 
públicos, e NÃO ao desmonte da Cultura no 
Município. 

 
Na foto em destaque, uma imagem da X Feira 
do Livro de Torres, na prainha, quando ela era 
orgulho da cidade, admirada pelos escritores e 
autores em virtude da excepcional localização e 
cuidados na organização. 
 
Texto escrito por Tommaso Mottironi, Produtor 
cultural e Editor, incentivador do Cine Clube de 
Torres, Ponto de cultura Cultura Viva. 

TEXTO ESCRITO PELO AMIGO TOMMASO MOTTIRONI 

Fonte: Site da Prefeitura de Torres 
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